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Le Président Tebboune préside une 
réunion du Haut Conseil de Sécurité

Prévention des conflits:

L’engagement de l’Algérie au sein 
de la Ligue arabe est salutaire

terrorisme / extrémisme religieux:

L’expérience algérienne présentée au Caire

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé mercredi une réunion 
du Haut Conseil de Sécurité 

consacrée à l’évaluation de la 
situation générale dans le pays, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
Chef suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, a présidé, ce jour, 
une réunion du Haut Conseil 
de Sécurité, consacrée à 
l’évaluation de la situation 
générale dans le pays”, lit-on 
dans le communiqué.

L’engagement et les 
efforts de l’Algérie au 
sein de la Ligue arabe 

pour la résolution des différends 
sont salutaires et doivent inspirer 
d’autres pays à faire de même au 
niveau du Conseil de sécurité 
de l’ONU, a plaidé, mardi à 
Alger, le chef de délégation de 
la fondation finlandaise Crisis 
Management Initiative (CMI), 
Janne Taalas.
“Le système actuel du Conseil 
de sécurité de l’ONU n’est 
pas conçu pour faire face aux 
conflits que nous connaissons 
de nos jours, encore moins 
pour les prévenir. Il a été conçu 
uniquement pour maintenir 
l’équilibre entre les pays 
membres et le reste des Etats. 
Cet avis est partagé même 
par le SG de l’ONU, Antonio 
Guterres”, a expliqué M. Taalas 
au cours d’une conférence 
sur “Les retombées du 
conflit en Ukraine à l’échelle 
internationale”, organisée par 
l’Institut diplomatique et des 
relations internationales (IDRI).
Saluant, dans le même contexte, 
les appels incessants de l’Algérie 
au désarmement nucléaire 
et le professionnalisme de 

ses diplomates au niveau des 
instances internationales en 
faveur de la paix, le diplomate 
finlandais a souligné que “la 
conception d’un nouveau 
système au sein du Conseil de 
sécurité est désormais faisable, à 
la faveur de la prise de conscience 
des Etats du caractère brusque 
de la résurgence des guerres”.
Autre facteur qui devrait 
inciter les Etats et décideurs 
politiques à trouver un nouveau 
mécanisme à même de faciliter 
la résolution des différends de 
façon pacifique, “les retombées 
de la guerre sur les populations 
du monde entier”, relève le 
conférencier.
“Le déclenchement du conflit 
en Ukraine a fait installer 
la crise alimentaire dans 
beaucoup de pays. Les images 
parvenant d’Inde et du Liban, 
du fait de l’absence du blé, sont 
tragiques”, a-t-il noté, prévenant 
que “la situation se compliquera 

davantage dans le cas où ce 
conflit perdure”.
Dans le même registre, le chef 
de délégation du CMI a fait 
observer que “la résurgence 
des guerres et conflits a fait 
revenir quelque part le monde 
en arrière”.
Poursuivant son plaidoyer en 
faveur de la résolution des 
conflits de façon pacifique, le 
conférencier a indiqué qu’outre 
les enjeux géopolitiques, les 
guerres viennent aussi à bout des 
ressources financières des pays 
impliqués dans ces conflits.
Saluant, enfin, les organisations 
indépendantes qui œuvrent sans 
relâche pour le triomphe de la paix 
à travers le monde en dépit des 
difficultés qu’elles rencontrent 
dans l’accomplissement de 
leurs missions, M. Taalas a 
invité “les leaders du digital et 
du numérique à contribuer à cet 
objectif noble”.
“La technologie et les réseaux 
sociaux sont malheureusement 
le pire ennemi de la paix en 
cette époque. L’on déclenche 
et attise les guerres à travers 
ces technologies et réseaux 
sociaux”, a-t-il regretté.

Le président du Haut conseil 
islamique, Bouabdellah 
Ghlamallah a présenté, mardi 

au Caire (Egypte), l’expérience 
algérienne dans la lutte contre le 
terrorisme et l’extrémisme religieux, 
lors des travaux du Congrès 
international sur “l’extrémisme 
religieux: idéologie et stratégies de 
lutte”, a indiqué un communiqué du 
HCI.
Dans son intervention aux travaux 
du congrès qui s’étalera du 7 au 

9 juin courant, M. Ghlamallah a 
fait un exposé sur “l’expérience 
algérienne dans la lutte contre le 
terrorisme et l’extrémisme religieux 
des années durant, ainsi que les 
efforts fructueux consentis par les 
institutions de l’Etat et les savants 
algériens en termes de protection 
de la société des dangers qui la 
guettent”.
“Les groupes extrémistes recourent 
à des mécanismes et des techniques 
psychologiques, médiatiques et 

technologiques pour isoler les jeunes 
et les endoctriner avec l’idéologie 
de la haine et du rejet de l’autre. 
Ils utilisent le concept du ‘djihad’ 
pour faire des jeunes un appareil de 

répression dirigé contre les opposants 
se permettant de s’accaparer de leurs 
biens et de leurs vies”, a expliqué le 
président du HCI.
Dans cette optique, M. Ghalamallah 
a étayé ses propos citant la théorie du 
penseur algérien, Malek Ben Nabi 
qui a fait la comparaison entre “le 
monde des choses” et “le monde des 
idées”.
“Lorsqu’une société atteint l’apogée 
civilisationnel et que le peuple 
s’attache davantage aux matérialités, 

elle entame un processus de déclin, 
de sous-développement attisant 
par la suite les convoitises des 
autres sociétés ayant une vision 
expansionniste”, a-t-il ajouté.
“Les grandes puissances 
internationales manipulent certains 
éléments défavorisés et hostiles 
les sociétés islamiques pour semer 
la terreur et la peur et nourrir les 
différends faisant croire à ces parties 
révoltées que leur cause est juste”, a 
fait savoir M. Ghlamallah.

L’Algérie suspend 
le Traité d’amitié, de bon 

voisinage et de coopération 
avec l’Espagne

L’Algérie a décidé de 
procéder à la suspension 
“immédiate” du Traité 

d’amitié, de bon voisinage et de 
coopération qu’elle a conclu le 8 
octobre 2002 avec le Royaume 
d’Espagne, a indiqué mercredi une 
déclaration de la Présidence de la 
République.
“Les autorités espagnoles se sont 
engagées dans une campagne tendant 
à justifier la position qu’elles ont 
adoptée sur le Sahara Occidental 
en violation de leurs obligations 
juridique, morale et politique de 
puissance administrante du territoire 
qui pèsent sur le Royaume d’Espagne 
jusqu’à ce que la décolonisation 
du Sahara Occidental soit déclarée 
accomplie par les Nations Unies”, a 
précisé la même source.
“Ces mêmes autorités qui assument 
la responsabilité d’un revirement 
injustifiable de leur position depuis 
les annonces du 18 mars 2022 par 
lesquelles le gouvernement espagnol 

actuel a apporté son plein soutien à 
la formule illégale et illégitime de 
l’autonomie interne préconisée par la 
puissance occupante, s’emploient à 
promouvoir un fait accompli colonial 
en usant d’arguments fallacieux”, a 
ajouté la déclaration.
“Cette attitude du gouvernement 
espagnol s’inscrit en violation de la 
légalité internationale que lui impose 
son statut de puissance administrante 
et aux efforts des Nations Unies 
et du nouvel envoyé personnel du 
secrétaire général et contribuent 
directement à la dégradation de 
la situation au Sahara Occidental 
et dans la région”, poursuit la 
Présidence de la République.
“En conséquence, l’Algérie a 
décidé de procéder à la suspension 
immédiate du Traité d’amitié, de bon 
voisinage et de coopération qu’elle 
a conclu le 8 octobre 2002 avec le 
Royaume d’Espagne et qui encadrait 
jusqu’ici le développeme
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Deux éléments de soutien aux groupes terroristes arrêtés 
par les forces de l’ANP en une semaine

Alger : 
D’importantes quantités de drogues saisies et 464 individus 

arrêtés en mai

Elaboration prochaine de nouveaux 
mécanismes pour renforcer 
l’indépendance de la justice

Plus de 16.000 hadjis se 
sont acquittés des frais

 du Hadj pour cette saison

Deux éléments de soutien 
aux groupes terroristes 
ont été arrêtés par 

des détachements de l’Armée 
nationale populaire (ANP) 
qui ont également déjoué des 
tentatives d’introduction plus 
de cinq quintaux de kif traité 
à travers les frontières avec le 
Maroc, durant la période du 
1er au 7 juin en cours, selon un 
bilan opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).

“Dans la dynamique des efforts 
soutenus de la lutte antiterroriste 
et contre la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’Armée 
nationale populaire ont exécuté, 
durant la période du 1er au 7 
juin 2022, plusieurs opérations 
ayant abouti à des résultats 
de qualité qui reflètent le haut 
professionnalisme, la vigilance 
et la disponibilité permanente de 
nos Forces armées à travers tout 
le territoire national, précise la 

même source, relevant que dans 
le cadre de la lutte antiterroriste, 
des détachements de l’ANP “ont 
arrêté deux (02) éléments de 

soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes à 
travers le territoire national”.
“Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité organisée et en 
continuité des efforts intenses 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont arrêté, en 
coordination avec les différents 
services de sécurité au niveau 
des territoires des 2ème et 3ème 
Régions militaires (RM), 17 

narcotrafiquants et ont déjoué 
des tentatives d’introduction de 
grandes quantités de drogues 
à travers les frontières avec le 
Maroc, s’élevant à cinq (05) 
quintaux et 72 kilogrammes de 
kif traité, indique le communiqué 
du MDN, ajoutant que “19 
autres narcotrafiquants ont été 
arrêtés en leur possession 138 
717 comprimés psychotropes 
lors de diverses opérations 
exécutées à travers les autres 
Régions militaires”.

Les services de la Sûreté 
de wilaya d’Alger 
ont saisi en mai 2022 

d’importantes quantités de 
drogues et arrêté 464 individus, 
selon le bilan présenté mercredi 
par ces services.
La même source fait état de la 
saisie de 16.241 comprimés 
psychotropes, 7 kilogrammes de 
cannabis, plus de 69 grammes 
de cocaïne et 242 grammes 
d’héroïne.
Dans le cadre de la lutte contre 

la criminalité, sous toutes ses 
formes, les mêmes services 
ont traité 450 affaires qui se 
sont soldées par l’arrestation 
de 464 individus qui ont été 
déférées devant les juridictions 
compétentes après achèvement 
des procédures légales.
Par ailleurs, la brigade mobile de 
la Police judiciaire et la Sûreté 
urbaine de la circonscription 
administrative de Dar El Beïda 
ont traité deux (2) affaires liées 
à la détention de substances 

psychotropes en vue de leur 
revente, au trafic de drogue et au 
port d’armes blanches prohibés.
La première affaire a été traitée 
par les éléments de la brigade 
mobile de la Police judiciaire 
de Bab Ezzouar et s’est soldée 
par l’arrestation de deux (2) 
individus se livrant au trafic 
de substances psychotropes à 
Bordj El-Kiffan, avec en leur 
possession 1.575 comprimés 
psychotropes et une (1) arme 
blanche.

La deuxième affaire a été traitée 
par les services de la Sûreté 
urbaine d’El-Hamiz et s’est 
soldée par l’arrestation de deux 
(2) individus et la saisie de 382 
comprimés psychotropes, quatre 
(4) morceaux de cannabis et six 
(6) armes blanches.
Après achèvement des 
procédures légales, les suspects 
ont été présentés devant 
le parquet territorialement 
compétent.

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Abderrachid Tabi, a 

souligné mardi à Oran que le 
secteur de la justice enregistrera 
dans les prochains jours la 
mise en place de nouveaux 
mécanismes à même de 
renforcer l’indépendance du 
pouvoir judiciaire pour être au 
diapason de l’amendement de la 
Constitution de 2020.
Lors de sa rencontre avec 
les magistrats, en marge de 
la cérémonie d’inauguration 
du nouveau siège du tribunal 
d’Es-Senia, dans le cadre de 
sa visite d’inspection dans la 
wilaya, le ministre a déclaré 
que “l’indépendance du pouvoir 
judiciaire est consacrée par la 
Constitution et la loi organique 
a été déposée au niveau du 
gouvernement ce qui permettra, 
dans les prochains jours, la 
mise en œuvre de nouveaux 
mécanismes renforçant cette 
indépendance”.
M. Tabi a appelé les magistrats 
à “être au niveau des ambitions 
et des aspirations du citoyen 
pour une justice indépendante 
et forte préservant les droits 
et protégeant les libertés”, 

ajoutant que “l’indépendance 
de la justice doit être imposée 
par notre comportement et notre 
intégrité et par des verdicts 
crédibles”. Il a également assuré 
que “la bataille pour restaurer la 
confiance du citoyen ne se fera 
qu’avec une justice “équitable 
et impartiale”.
En échangeant des propos avec 
les avocats, le ministre de la 
Justice, Garde des sceaux a 
indiqué que son département 
ministériel “a œuvré pour 
améliorer les conditions de la 
profession afin que l’avocat 
puisse exercer pleinement son 
rôle, car nous avons foi en le 
message de l’avocat et de la 
défense”. Il a également insisté 
sur la nécessité “d’améliorer 
la performance de l’avocat 
au profit du citoyen afin de 

concrétiser l’Etat de droit et une 
justice crédible”.
Concernant le personnel du 
tribunal, les greffiers et les corps 
communs, Abderrachid Tabi 
a révélé que 1.200 nouveaux 
postes seront créés, l’année 
prochaine, pour être répartis 
entre les cours et les tribunaux 
au niveau national, selon les 
besoins et les capacités de 
chaque structure.
S’agissant de la promotion des 
greffiers et des corps communs, 
le ministre a indiqué qu’une 
commission nationale a été 
mise en place au niveau de son 
département sous la direction 
du secrétaire général. Cette 
commission est chargée de 
l’étude des promotions au cas 
par cas.

Plus de 16.000 hadjis 
se sont acquittés des 
frais du Hadj pour cette 

saison, a indiqué, mercredi à 
Alger, le ministre des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Youcef Belmehdi, évoquant 
une possibilité de “proroger les 
délais de paiement”.
“A ce jour, 16.200 hadjis 
ont procédé au paiement des 
frais du Hadj”, a déclaré M. 
Belmehdi à la presse, en marge 
d’une journée d’étude des 
guides religieux de la Mission 
nationale du hadj pour cette 
saison, en soulignant “la 
possibilité de proroger les délais 
de paiement, après consultation 
du Premier ministre”.

Le ministère a reçu “de 
nombreuses demandes de 
différentes wilayas”, a fait 
savoir le ministre, précisant 
que “dans le cas où le nombre 
requis des pèlerins inscrits n’est 
pas atteint, il y a une possibilité 
de proroger les délais de 
paiement”.
Pour rappel, le nombre de hadjis 
algériens pour cette saison 
s’élève à 18.597 pèlerins.
A cette occasion, le ministre a 
rappelé que le premier vol vers 
les Lieux Saints de l’Islam est 
prévu pour le 15 juin prochain, 
indiquant que le programme des 
vols sera annoncé, ce mercredi, 
pour permettre aux pèlerins de 
choisir leur date de départ.
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Installation de la commission intersectorielle 
chargée du système de conventionnement

Vers la numérisation des services du Croissant-Rouge algérien

Le ministre de la 
Santé, Abderrahmane 
Benbouzid, a présidé 

mercredi à Alger l’installation 
de la commission paritaire 
intersectorielle chargée du 
système de conventionnement.
“Principal pilier de la réforme 
du système national de santé, le 
système de conventionnement 
permettra sans nul doute 
de définir les rôles et les 

attributions des différents 
acteurs et intervenants dans le 
secteur de la santé”, a souligné 
le ministre.
L’installation de la commission 
paritaire multisectorielle 
chargée du système de 
conventionnement “traduit 
l’attachement de tous les 
partenaires à l’amélioration 
des services de santé proposés 
à nos concitoyens et à la 

bonne prise en charge de 
leurs besoins”, a précisé M. 
Benbouzid.
Cette commission qui 
s’appuie sur la concertation 
et la coordination est chargée 
de mettre en place des 
“dispositions conventionnelles 
officialisant les conventions 
entre les parties prenantes 
engagées mutuellement”, a-t-
il dit.

Le Croissant-Rouge 
algérien (CRA) œuvre à 
numériser ses services 

et ses méthodes de travail pour 
“parvenir à une plus grande 
efficacité à l’avenir”, a affirmé 
sa présidente Ibtissem Hamlaoui 
lors d’une visite de travail mardi 
à Tébessa.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge de l’inspection, au chef-
lieu de la wilaya, de l’incubateur 
de start-up “Innoest Company”, 
Mme Hamlaoui a assuré que “le 
CRA se dirige vers l’adoption 
des nouvelles technologies et du 
numérique dans la gestion de ses 
services pour affronter les défis 
rencontrés et parvenir à une plus 
grande efficacité à l’avenir”.
Après avoir rappelé que le 
CRA “représente la plus grande 
organisation humanitaire 
internationale de bénévolat et de 
solidarité en Afrique du nord”, 

Mme Hamlaoui a souligné 
que celui-ci s’attèle à suivre 
les évolutions en cours par la 
numérisation de son travail, de 
ses services fournis dans divers 
domaines et de ses rapports 
périodiques adressées aux 
instances internationales.
Elle a fait état, à ce propos, de 
la signature “prochaine” d’une 
convention de coopération et de 

partenariat avec l’incubateur de 
start-up “Innoest Company” en 
vertu de laquelle sera organisée 
une formation dans le domaine 
de la communication avec des 
enfants sourds-muets.
Lors de sa visite à l’incubateur, 
la responsable du CRA a salué 
la méthode de gestion de cet 
incubateur par des jeunes 
compétents et spécialisés 

qui maîtrisent les nouvelles 
technologies, appelant à 
accorder davantage d’intérêt aux 
projets liés à l’environnement et 
à la transition énergétique.
Mme Hamlaoui a également 
évoqué le programme d’action 
du CRA qui inclut “une nouvelle 
vision du travail humanitaire 
et bénévole”, assurant que 
celui-ci ouvre ses portes à tous, 
notamment pour adhérer aux 
universités d’été qui seront 
lancées prochainement pour la 
formation de secouristes et qui 
seront ouvertes aux étudiants et 
à toutes les catégories sociales”.
Concernant le rapport du CRA 
avec le secteur de la santé, 
Mme Hamlaoui a indiqué avoir 
entamé une série de visites 
dans les centres anti-cancer 
du pays en vue de contribuer à 
l’amélioration des conditions de 
prise en charge des cancéreux, 

rappelant le projet déjà annoncé 
antérieurement de créer un 
hôpital du CRA dans le Sud du 
pays.
La présidente du CRA a entamé 
sa visite de deux jours à Tébessa 
par l’inauguration d’un centre 
frontalier d’assistance sociale 
et sanitaire, dans la commune 
frontalière d’Ain Zerga, destiné à 
la prise en charge des personnes 
et des familles qui ont besoin 
d’hébergement.
Elle a également remis une 
ambulance équipée au comité 
du CRA de la wilaya de Tébessa 
afin d’apporter une assistance 
médicale aux habitants des zones 
reculées et des zones d’ombre.
Mme Hamaloui poursuivra sa 
visite mercredi par la visite 
de plusieurs crèches dans les 
communes de Morsott, El 
Aouinet et Ouenza et présidera 
la distribution de plusieurs aides

Accord entre Huawei et l’Ecole supérieure 
de Banque sur la formation digitale

Hadj 2022:

 Réduction du prix du billet de voyage de 100.000 DA

L’entreprise Huawei 
Algérie et l’Ecole 
supérieure de Banque 

ont signé lundi un accord de 
partenariat pour la création 
de “Huawei ICT Academy”, 
dédiée aux technologies 
de l’information et de la 
communication et du digital au 
profit des étudiants et cadres 
de cet établissement bancaire, 
indique un communiqué 
de cette entreprise de 

télécommunications.
Intervenant lors de la cérémonie 
de signature, le Président-
directeur général de Huawei 
Télécommuniations Algérie, 
Eason Yi, a expliqué que cet 
accord vise à “promouvoir 

le concept de transformation 
numérique et la pratique de 
l’innovation TIC dans le 
domaine bancaire”.
De son côté, le Directeur 
général de l’Ecole supérieure 
de Banque, Omar Hemissi, 
a indiqué que cet accord de 
partenariat entre les deux 
établissements a pour objet 
de “définir les modalités et les 
conditions de mise en œuvre 
d’une académie d’excellence 

TIC Huawei au profit de l’ESB 
et de permettre à nos étudiants 
et un grand nombre de cadres de 
bénéficier de formations dans 
les domaines liés aux métiers 
de la banque digitale, du 
e-banking et du e-commerce”.
Il vise également à assurer aux 
étudiants et cadres “le meilleur 
enseignement des nouvelles 
pratiques bancaires et leur 
offrir l’opportunité de pouvoir 
rivaliser avec les meilleurs 

étudiants dans les différentes 
compétitions lancées par 
Huawei”, a-t-il ajouté.
Pour rappel, Huawei Algérie 
a signé, depuis 2018, des 
mémorandums d’entente avec 
plusieurs écoles de formation 
et établissements universitaires 
visant la création du programme 
“Huawei ICT Academy” et un 
écosystème de compétences 
pour l’industrie des TIC.

Le Conseil des ministres, 
réuni dimanche sous 
la présidence du 

président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
approuvé la subvention du billet 
de voyage des pèlerins vers les 

Lieux Saints en baissant son 
prix de 100.000 DA.
Selon un communiqué du 
Conseil des ministres, “la 
préoccupation de nos hadjis 
liée aux coûts élevés du Hadj 
pour cette saison, en raison 

des conditions économiques 
internationales, a été abordée, 
le Conseil des ministres ayant 
approuvé la subvention du billet 
de voyage des pèlerins, vers les 
Lieux Saints, en baissant son 
prix de 100.000 DA”.

Le Président de la République 

a instruit le ministre des 

Transports “d’indemniser 

les hadjis, qui se sont déjà 

acquittés du prix du billet, lors 

du paiement des frais du Hadj”.
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ressources en eau :
 Hasni s’entretient avec la représentante de la FAO à Alger

Une enveloppe financière bientôt débloquée pour régler l’ensablement 
dans 11 ports de pêche

raouya : 
Un taux de croissance de 3,4% 

attendu en 2022

merabi :
 Une feuille de route pour restructurer 

la filière des industries graphiques

Le ministre des Ressources 
en eau et de la Sécurité 
hydrique, Karim Hasni 

a reçu, lundi, la représentante 
de l’Organisation des Nations 
unies pour l’alimentation et 
l’agriculture (FAO) en Algérie, 
Erina kouplevastskaya Buttoud, 
à sa demande, pour discuter des 

voies et moyens de consolider la 
coopération commune, indique 
un communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre tenue 
au siège du ministère, les deux 
parties ont examiné les voies et 
moyens à même de consolider la 
coopération commune à travers 
les différents programmes de 

la FAO dans le domaine des 

ressources en eau.

Elles ont également souligné 

“la convergence des vues de 

l’Algérie et de la FAO concernant 

les objectifs de développement 

durable”.

Une enveloppe financière 
sera prochainement 
débloquée pour résoudre 

le problème d’ensablement dans 
11 ports de pêche le long du 
littoral, a affirmé, mardi à Alger, 
le ministre de la Pêche et des 
Productions halieutiques, Hicham 
Sofiane Salawatchi.
Le ministre répondait aux 
préoccupations des membres du 
Conseil de la nation sur le projet 
de loi complétant la loi 01-11 de 
juillet 2001 relative à la pêche 
et à l’aquaculture, lors d’une 
plénière présidée par M. Salah 
Goudjil, président de l’institution 
parlementaire, en présence de la 
ministre des Relations avec le 
Parlement, Besma Azouar.
M. Salawatchi a affirmé, dans 
ce cadre, que son secteur avait 

mené un travail de coordination 
avec d’autres départements 
ministériels dont les Finances, les 
Transports et les Travaux publics 
en vue de parvenir à une solution 
au problème d’ensablement 
au niveau des ports, rappelant 
que “des instructions ont été 
données par le Premier ministre 
pour débloquer une enveloppe 
financière dédiée à la prise en 
charge de 11 ports de pêche 
répartis sur le littoral national”.
Abordant la gestion des ports de 
pêche, le ministre a fait savoir 
que ce dossier avait été ouvert 
“officiellement” par une décision 
du Conseil des ministres tenu en 
mars dernier, ce qui permettra, 
a-t-il dit, de “faire un état des 
lieux sur la situation des ports 
et proposer les solutions idoines 

permettant de développer les 

infrastructures des ports de pêche 

et protéger les professionnels du 

secteur”.

Concernant l’exportation 

des produits de la pêche, M. 

Salawatchi a indiqué que le 
secteur œuvrait à la “définition 
d’un modèle de production et 

de consommation des produits 

halieutiques”, rappelant 

“l’exportation en 2021, de 8 

millions USD grâce à la pêche au 
thon rouge”.
“Les exportations, durant cette 
année, devraient augmenter en 
raison du coût élevé du thon rouge 
sur le marché international, outre 
l’augmentation du nombre de 
navires participant à la campagne 
de pêche au thon à 31 navires”, 
assure-t-il.
Interrogé sur la hausse des prix 
du poisson, dont la sardine, le 
ministre a indiqué que les prix 
étaient soumis au principe de 
l’offre et de la demande, ainsi 
qu’aux conditions saisonnières de 
la pêche, soulignant que “la hausse 
des prix des produits halieutiques 
s’explique aussi par la stabilité du 
volume de la production face à 
une augmentation significative de 
la consommation”.

L’Algérie prévoit un taux de 
croissance de l’ordre de 3,4% au 
cours de l’année 2022, a annoncé 

lundi à Oran le ministre des Finances, 
Abderrahmane Raouya.
“L’Algérie a réussi à dépasser les 
répercussions de la crise sanitaire de la 
Covid-19 et les grands indices économiques 
sont en amélioration depuis le deuxième 
semestre de l’année 2021 ce qui permet de 
prévoir un taux de croissance de 3,4% pour 
l’exercice 2022”, a souligné le ministre à 
l’ouverture du 33ème Congrès de l’Union 
générale arabe des assurances (UGAA) 
au Centre des Conventions Mohamed 
Benahmed d’Oran.
M. Raouya a mis en exergue “les 
dispositions de l’Etat pour prendre en 
charge les répercussions de la crise 
sanitaire et amortir son impact sur 
l’économie et les institutions algériennes, 
dont le rééchelonnement des dettes des 
entreprises et l’octroi de diverses mesures 
incitatives. Ces mesures ont permis de 
contrôler la situation économique générale 
et préserver les grands équilibres dans le 
secteur financier, dont celui des assurances 
et réassurances”.
Il a également mis en valeur les réformes 
économiques entreprises dernièrement 
en Algérie pour améliorer l’efficience 
économique et relever le taux de la 
croissance, à travers le soutien des 

exportations hors hydrocarbures et la 
révision du code de l’investissement, en 
abrogeant les obstacles bureaucratiques, la 
simplification des mesures et l’abandon de 
la règle 51/49 dans l’investissement dans 
la plupart des secteurs.
Il a également noté “le soutien de 
l’Etat, dans le cadre de ces réformes, au 
partenariat entre les secteurs public et 
privé et l’élargissement de l’utilisation des 
nouvelles technologies et la numérisation 
dans la gestion du secteur économique”, 
soulignant que “les premiers résultats de 
ces réformes seront bientôt visibles”.
Ce congrès est organisé conjointement 
par l’UAR (Union algérienne des sociétés 
d’assurance et de réassurance) et la GAIF 
(General arab insurance féderation). Il 
est placé sous le patronage du Premier 
ministre, Aïmene Benabderrahmane, a-t-
on rappelé.

Le ministre de la Formation et de 
l’Enseignement professionnels, 
Yacine Merabi a appelé, mardi à 

Alger, à élaborer “une feuille de route” 
pour restructurer la filière des industries 
graphiques et l’adapter “aux exigences 
du secteur économique et aux besoins du 
marché de l’emploi en termes de main 
d’œuvre qualifiée”.
S’exprimant lors d’une rencontre nationale 
sur l’évaluation de la filière professionnelle 
“arts et industries graphiques” et son 
adaptation aux exigences du marché 
de l’emploi, le ministre a appelé les 
participants, en l’occurrence les cadres 
du secteur et les représentants du secteur 
économique, à élaborer “une feuille de 
route permettant d’unifier les concepts 
et la méthodologie de travail en vue de 
restructurer cette filière professionnelle”.
Cette rencontre s’inscrit dans le cadre des 
démarches du secteur tendant à “adapter 
les formations aux exigences du secteur 
économiques et à répondre efficacement 
aux besoins du marché de l’emploi en 
termes de main d’œuvre qualifiée”, a fait 
savoir le ministre.
“Les nouvelles règles en matière 
de concurrence économique et 
les transformations techniques et 
technologiques touchant en profondeur 
la qualité des qualifications et le niveau 
de compétences requises, tant par les 

individus pour leur insertion sociale et 
professionnelle que par les sociétés pour 
la concurrence, ont mené le secteur à 
adopter la politique d’autoévaluation 
et à rechercher les mécanismes lui 
permettant d’être au diapason de ces 
transformations et en totale harmonie avec 
son environnement”, a déclaré le ministre.   
Dans le contexte “des développements 
technologiques que connait cette filière 
professionnelle à l’instar des autres 
domaines, il est impératif d’adapter 
ces spécialités avec les exigences et les 
besoins du marché de l’emploi”, ce qui 
nécessite, a-t-il dit, “une lecture critique 
pour les spécialités proposées dans la 
nomenclature des filières professionnelles 
et les programmes de formation et des 
équipements pédagogiques utilisés dans le 
processus de la formation”.
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AnnABA /  Automédication
Les soins sans consultation d’un médecin sont à déconseiller

AnnABA / Journée 
internationale du don de sang

L’hôpital Aboubaker Er-razi 
s’implique dans une deuxième 
campagne de collecte de sang

AnnABA / santé 
Le Service de Gynécologie-

Obstétrique-du CHU Annaba, organise 
la 1ère Journée Nationale d’Annaba 

de Gynécologie-Obstétrique

ANNABA / Emploi
Les contractuels PID et DAIS de la Direction de l’action sociale 

reviennent à la charge : 52ème action de protestation

Prendre un comprimé  
pour soulager un mal 
de tête ou des vitamines 

pour lutter contre la fatigue 
automnale : un geste ordinaire, 
mais pas inoffensif pour notre 
santé. L’automédication présente 
plusieurs risques pour la santé. On 
citera l’exemple, des médicaments 
anti-rhume très connus qui 

contiennent un mélange d’actifs 
puissants. Cette composition 
crée un risque de surdosage. De 
plus, leurs effets indésirables 
peuvent être délétères, comme 
un accident cardio-vasculaire ou 
un AVC. Une enquête révèle que 
sur soixante et un médicaments 
vendus sans ordonnance, vingt-
sept sont à bannir, vingt autres 
sont jugés d'une faible efficacité 

et seulement seize d'entre eux 
produisent l'effet attendu. Les 
effets indésirables des vingt-
sept médicaments à proscrire 
pourraient exposer le malade à des 
accidents vasculaires cérébraux et 
à des accidents cardio-vasculaires 
et neurologiques. En effet, les 
médicaments peuvent devenir 
des substances potentiellement 
dangereuses s'ils sont mal utilisés. 

Les notices doivent être lues avec 
précaution. Il ne faut pas utiliser 
des médicaments mal stockés. Le 
respect de la posologie (quantité, 
fréquence de prise) et la durée 
du traitement doivent être bien 
observés, surtout chez le jeune 
enfant. En cas d'allergie à un des 
composants ou en cas de prise 
conjointe d'autres médicaments il 
faut éviter l'automédication

Faire don de son sang, c'est assurément 
sauver une vie humaine... C'est 
connu dans le domaine médical, 

parfois ce seul geste peut ramèner à la 
vie un anémique, un accidenté, un malade 
fraîchement opéré...etc. Il suffit juste de le 
vouloir. La direction de l’hôpital aboubaker 
Er-razi, à l’occasion de la journée mondiale  
du don de sang coïncidant avec le 14 juin de 
chaque année, a organisé avant-hier dans 
la matinée une large campagne  de don de 
sang au niveau de l’hôpital en collaboration 
avec les services du centre de  transfusion 
sanguine du CHU.  Cette action qui a vu 
la mobilisation des effectifs des services 
de l’hôpital où prés de 10 employés ont  
fait don de leur sang  visant à renforcer 
les liens de solidarité et à développer 

l'action humanitaire qui va se poursuivre 

dans les prochains jours. Rappelons  que 

ce don constitue  un message très fort de 

fraternité et de solidarité que l'institution 

a toujours su privilégier. Cette démarche, 

vise la collecte d'un maximum de poches 

de sang, pour les offrir ensuite aux services 

concernés des hôpitaux et contribuer ainsi 

à sauver des vies humaines. Les services 

de l’hôpital ont fait don de leur sang  et 

ont  insisté sur la nécessité d'intensifier les 
campagnes de sensibilisation en direction 

des citoyens et des jeunes, notamment sur 

l'importance du don de sang au profit des 
malades et des victimes des accidents de la 

route en particulier, vu le manque flagrant 
de cette substance vitale dans les hôpitaux.

Le Service de Gynécologie-
Obstétrique-CHU Annaba- 
organise, aujourd’hui, la 1ère 

Journée Nationale d’Annaba de 
Gynécologie-Obstétrique au niveau de la 
faculté de médecine-auditorium ‘’Yahi 
Badreddine’’.
Cette journée scientifique, qui vise à 
améliorer la qualité et la sécurité des 
soins maternels et néonatals dans les 
établissements de santé, s’articule autour 
des thèmes : La pré-éclampsie : prise en 
charge multidisciplinaire et le fibrome 
utérin : Actualités et prise en charge.
 La pré-éclampsie demeure la deuxième 
cause de mortalité maternelle au CHU 
Annaba, elle se caractérise par l’apparition 
ou l’aggravation d’une hypertension 
existante avec protéinurie après 20 
semaines de gestation. L’éclampsie est 
caractérisée par des crises comitiales 
généralisées inexpliquées survenant au 
cours d’une pré-éclampsie.  
Les fibromes utérins, quant à eux, sont des 
tumeurs utérines bénignes formées de tissu 
musculaire lisse. Les fibromes entraînent 
fréquemment des saignements utérins 
anormaux, des douleurs et une pesanteur 
pelvienne, des symptômes urinaires et 
intestinaux et des complications de la 

grossesse.  
Il a été relevé que le dépistage de ces 
pathologies demeure insuffisant. Les 
centres de traitement et les praticiens 
spécialisés ainsi que les produits 
consommables et la disponibilité du sang 
en cas d’intervention chirurgicale sont 
également insuffisants par rapport à la 
demande.

Les  anciens contractuels 
de la Direction de l'action 
sociale  d’Annaba 

sont revenus à la charge, 
avant-hier, dans  la matinée, 
tenant un rassemblement de 
protestation devant le siège 
de la wilaya. Cette action 
de protestation en est à sa 
52ème. Comme nous l’avons 
évoqué dans nos précédentes 
éditions, les protestataires 

revendiquent principalement 
le renouvellement de leurs 
contrats de travail PID et 
DAIS, ainsi que la suppression 
de la condition de l'âge, qui 
stipule que les postulants aux 
contrats de la DAS doivent 
avoir moins de 35 ans, en sus 
de leur permanisation, une 
fois les conditions exigées 
par le dispositif d'insertion 
professionnelle remplies. Les 
travailleurs du pré-emploi 
à la DASS ayant déjà initié 

par le passé des actions de 
protestations devant le siège de 
la wilaya et devant le ministère 
de tutelle, et répondant aux 
exigences réclament leur 
réintégration sans condition. 
Ce sont des centaines de 
jeunes employés qui vivent 
le même drame social et qui 
demandent une solution fiable 
et durable quant à leur avenir 
professionnel et à leur situation 
sociale précaire qui s’éternise.

Sara.Y

I.B

Sara Boueche

I.B



AnnABA / faits divers 
Découverte d’un cadavre 
d’un jardinier  au niveau 
de l’école primaire des 

filles ‘’Bouzered Hocine’’

Le personnel de 
l’école primaire des 
filles ‘’Bouzered 

Hocine’’ a été secoué, lundi 
matin, après la découverte 
du corps inanimé  du 
jardinier de l’établissement, 
âgé de 53ans. Alertés 
les agents de la police 

compétents ont ouvert une 
enquête pour déterminer les 
causes exactes de ce décès. 
Le corps de la victime a été 
transféré par les  éléments 
de la protection civile vers 
un médecin légiste qui 
procèdera à une autopsie 
pour déterminer les causes 
de ce décès.

Sara.Y
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AnnABA / circulation routière 
Intersection dangereuse et de tous les risques

Les habitants de la ‘’Colonne’’ dénoncent

AnnABA / gendarmerie nationale
Arrestation d’un individu pour 

falsification de documents 
officiels

Le service régional de lutte contre 
le trafic illicite de la drogue de la 
région Est, dont le siège est implanté 

à El Hadjar, wilaya de Annaba, a réussi 
à mettre hors d’état de nuire un réseau 
criminel spécialisé dans le trafic illicite de 
la drogue composé de cinq individus âgés 
entre 24 ans et 42 ans. L’opération a permis 
la saisie de  près de 24,300 kg de résine de 
cannabis, deux véhicules touristiques ainsi 
que cinq téléphones portables. L’activité 
de ce réseau de narcotrafiquants s’étend 

sur plusieurs wilayas de l’Est du pays. 
Cette opération s’inscrit dans le cadre des 

efforts déployés par les éléments de sûreté 
de wilaya d’Annaba chargée de lutter 
contre la drogue et les psychotropes. Les 
mis en cause ont été placés en garde à vue 
en attendant que soit finalisée  l’enquête 
dirigée sous la supervision du parquet 
général compétent. Cette intervention 
implique la compétence d’une une 
quinzaine de wilayas situées entre la 
frontière tunisienne et la partie Est du pays.

Le manque ou l’absence de 
panneaux de signalisation 
sur certaines ruelles de 

plusieurs quartiers d’Annaba, est 
l’une des causes de nombreux 
accidents. « Qui est fautif ? A qui 
la priorité ? » Des questions que se 
posent plusieurs automobilistes, 
une fois le mal causé. Le 
comportement des chauffeurs est 
souvent mis en cause, seulement 
ils ne devraient pas être les seuls 
à être incriminés. Puisqu’il 
a été constaté un manque 
flagrant ou quasi-inexistant de 
panneaux de réglementation tels 
que les ‘’Stop’’ sur plusieurs 
croisements d’Annaba. C’est le 
cas de plusieurs intersections 

situées dans la ville d’Annaba, 
principalement celles au niveau 
de la mosquée El Forkane où les 
automobilistes venant du quartier 
de  l’Orangerie s’engageant, 
sans marquer de stop,  vers la 
ruelle de Benamiour ; parfois 
ils viennent à toute allure sans 
visibilité   constituant  au fil 
du temps un danger réel pour 
le trafic routier, d’autant plus 
que plusieurs accidents ont été 
signalés ces dernières années au 
niveau de cette intersection. Pas 
plus tard qu’avant hier, deux 
voitures se sont télescopées 
violemment venant de sens 
inverse, heureusement qu’il n’y 
eut aucun blessé à l’exception 
de dégâts matériels. Aussi, hier, 
un bus de transport urbain a 

heurté une charrette de fruits et 
légumes, l’homme qui poussait 
la charrette qui était en état de 
choc a été emmené aux urgences 
par les éléments de la protection 
civile. Imprudents, inconscients 
et souvent pressés, les 
automobilistes, en l’absence d’un 
panneau de STOP ont du mal à 
respecter la priorité à droite et 
s’acharnent souvent à ne pas céder 
le passage. Au point où on ne sait 
jamais qui a tort et qui a raison. 
« J’ai déjà risqué plusieurs fois 
des collisions », nous explique 
un chauffeur de taxi desservant la 
ligne Pont Blanc vers la poste, « 
je fais plusieurs fois l’aller-retour 
dans ce quartier, et chaque fois 
que j’emprunte la rue du quartier 
“la Colonne” je me retrouve 
confronté à des situations 
pareilles... surtout la nuit… les 
panneaux « Stop » qui devraient 
être implantés à chacune de 
ces ruelles secondaires sont 
inexistants ». C’est donc 
pour parer à tout accident 
supplémentaire que  les habitants 
excédés par le comportement 
des chauffards ont décidé de se 
rendre à notre rédaction pour se 
faire entendre, et surtout pour 
attirer l’attention des autorités 
compétentes sur l’importance à 
accorder  à la réglementation de 
la signalisation routière.   

Lors d’une opération coup de 
poing, les gendarmes de la section 
de sécurité et d’intervention du 

groupement de la gendarmerie nationale 
d’Annaba, ont procédé à l’arrestation 
d’un individu, impliqué dans une affaire 
de faux et usage de faux dans plusieurs 
affaires de falsification. Natif de la wilaya 
de Constantine, âgé de 30 ans et ayant des 

antécédents judiciaires, le mis en cause, 
recherché depuis plusieurs années, faisait 
également l’objet de deux mandats d’arrêt 
et d’amener délivrés notamment par 
différents tribunaux de Constantine, a-t-on 
appris d’une source d’information fiable. 
L’auteur des falsification a été déféré 
devant le procureur de la République 
qui décida son placement sous contrôle 
judiciaire.

Sara.Y

I.B

Sara.Y

ANNABA / Lutte contre le trafic de la drogue

Le service régional procède à la 
saisie de près de 24 kg de résine 

de Cannabis



L e nouveau président de 
l’Assemblée populaire 
communale (APC) de 

Youb (wilaya de Saïda) M. 
Boumadani Khalfallah a été 
installé dans ses fonctions 
en remplacement de l’ex 
président, Rahmani Cheikh, 
décédé récemment, a-t-on 
appris, mardi dernier, de la 

cellule de communication 
auprès du cabinet du wali.
Le wali de Saïda, Abdelaziz 
Djouadi a présidé, lundi soir, 
la cérémonie d’installation 
du nouveau président de 
l’Assemblée populaire 
communale, appartenant au 
parti “Sawt Echaab” et ce, 
en présence du président de 

l’Assemblée populaire de 
wilaya, Reffas Mohamed et 
des autorités locales civiles 
et militaires, a-t-on indiqué 
de même source.
Le wali a appelé, dans une 
allocution prononcée à 
cette occasion, les membres 
de l’APC de Youb, à la 
nécessité de travailler 

de nature à concrétiser 
l’ensemble des programmes 
de développement dont a 
bénéficié cette collectivité 
locale, destinés à améliorer 
le cadre de vie des citoyens, 
a-t-on expliqué.
Le chef de l’exécutif de 
la wilaya a souligné que 
les autorités de wilaya 

s’engagent à accompagner 
“de manière permanente” 
les membres de l’Assemblée 
populaire de la commune de 
Youb, dans l’intérêt général 
des citoyens.
Le défunt président de 
l’Assemblée populaire de la 
commune de Youb, Rahmani 
Cheikh, relevant de la liste 
des indépendants “Amel”, 
est décédé le mois de mai 
dernier, suite à un malaise, à 
l’âge de 40 ans.

Port d’AnnABA
Hausse du volume des exportations hors hydrocarbures 

au 1er trimestre 2022

Le volume total des 
exportations hors 
hydrocarbures au port 

d’Annaba a atteint 1,218 million 
de tonnes contre 716.000 tonnes 
au cours de la même période en 
2021, a indiqué mardi passé  un 
communiqué de cette entreprise 
portuaire.
Cette évolution est le résultat 
des efforts de soutien et 
d’accompagnement des 
exportateurs, selon le 
document qui a estimé à 
70 % l’augmentation du 

volume des exportations 
hors hydrocarbures durant 
le premier trimestre 2022, 
comparativement à l’année 
dernière durant cette même 
période.
Outre les mesures prises 
pour faciliter et diversifier 
les exportations dont 
l’aménagement et l’équipement 
des aires de chargement, 
l’entreprise portuaire d’Annaba 
a lancé aussi, dans le cadre de la 
numérisation de ses services, le 
système de paiement numérique 

au profit des exportateurs et 
opérateurs économiques, est-il 
indiqué.
Le premier trimestre 2022 
a enregistré, en outre, 
un recul des opérations 
d’importations estimé à 17 %, 
comparativement à la même 
période de l’année passée 
avec un volume de 518.000 
tonnes de marchandises contre 
716.000 tonnes durant la même 
période de l’année 2021, a-t-on 
conclu.
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Une usine de fabrication 
de panneaux solaires 
d’une capacité de 

production journalière de 
2.400 unités équivalant à 
180 mégawatts (MW) par 
an est entrée mardi passé en 
exploitation dans la wilaya 
d’Ouargla.
Inaugurée par les ministres 
de l’Industrie et de la 
Transition énergétiques et 
des Energies renouvelables, 
Ahmed Zeghdar et Benattou 
Ziane respectivement, dans le 
cadre d’une visite de travail 
à Ouargla, ce projet, premier 
du genre à l’échelle nationale 
et fruit d’un investissement 
privé, a été réalisé à la faveur 
d’un financement mixte (apport 
personnel+crédit bancaire), 
estimé à 1,7 milliard de dinars, 
selon les explications fournies 
à la délégation ministérielle.
Couvrant une superficie totale 
de 9.200 m2 au niveau de la 
zone d’activités (chef-lieu 
de wilaya), cette nouvelle 
usine, dotée d’équipements 
ultra sophistiqués, a pour 
objectifs de contribuer au 
projet national portant sur 
la réalisation de stations 
d’énergie photovoltaïque de 
1.000 MW, dit “Solar 1.000 
MW”, d’augmenter sa capacité 

de production et d’aller vers 
l’exportation, a affirmé à 
l’APS le propriétaire de cet 
investissement, Zergoune 
Rahmoun, en marge de 
la cérémonie de mise en 
exploitation de cette structure.
S’agissant de l’impact social, 
M. Zergoune a fait savoir que 
son projet permettra de générer 
jusqu’à 150 emplois directs, 
notant que des démarches sont 
entreprises pour consolider 
les liens de partenariat avec 
l’université d’Ouargla et les 
établissements spécialisés dans 
ce créneau, tels que le centre 
de développement des énergies 
renouvelables (CDER).
Le ministre de l’Industrie, 

Ahmed Zeghdar, a, à 
cette occasion, mis en 
avant l’importance de 
tels investissements qui 
s’inscrivent en application des 
directives des pouvoirs publics 
en matière de diversification 
de l’économie nationale 
et d’augmentation du taux 
d’intégration nationale et ce, 
a-t-il poursuivi, afin de réduire 
la facture de l’importation.
“Le groupe professionnel 
(Cluster) dédié aux industries 
électroniques a été créé, mai il 
faut travailler en équipe pour 
rattraper le retard enregistré 
dans ce domaine et augmenter 
le taux d’intégration”, a-t-il dit.
M. Zeghdar a, par ailleurs, 

fait état de la récupération 
de plus de 211 hectares du 
foncier industriel inexploité à 
Ouargla, ajoutant que toutes 
les conditions favorables sont 
réunies dans cette wilaya pour 
booster l’investissement privé, 
tout en soulignant que l’Etat 
n’épargnera aucun effort pour 
assurer l’accompagnement 
nécessaire aux véritables 
porteurs de projets créateurs 
de richesse et générateurs 
d’emplois.
Pour sa part, le ministre de 
la Transition énergétiques et 
des Energies renouvelables, 
Benattou Ziane, a indiqué 
que l’usine de panneaux 
solaires “Technologie M3” 

d’Ouargla, retenue dans la 
stratégie de l’Etat concernant 
le développement durable et 
l’économie verte, permettra de 
satisfaire 40% des besoins du 
marché national et d’alimenter 
les cinq stations solaires futures 
projetées à travers les wilayas 
d’Ouargla, Touggourt, Bechar, 
El-Oued et Laghouat dans le 
cadre du projet “Solar 1.000 
MW”.
La délégation ministérielle a 
procédé, lors de cette visite de 
terrain, à la mise en service 
d’une micro zone d’activité 
dans la commune de Hassi-
Benabdallah (périphérie 
d’Ouargla), une usine de 
fabrication de poste de 
transformateurs électriques 
en béton armé et une fabrique 
d’aliments de bétail.
La tournée a été aussi une 
occasion de lancer d’autres 
investissements privés à travers 
les communes d’Ouargla, 
Hassi-Benabdallah et Ain El-
Beida.     Il s’agit, entres autres, 
d’une usine de fabrication de 
produits pharmaceutiques, 
une unité de montage de 
climatiseurs (split-system) 
et un projet de fabrication de 
films en plastique destiné à la 
réalisation de serres agricoles.

ouArglA
Entrée en exploitation d’une usine de panneaux solaires

sAÏdA
Installation du nouveau président d’APC de Youb



En France, le spectre d’une récession sur fond 
d’accélération de l’inflation

Ehpad 
Le groupe Korian visé par trente plaintes

L’Afrique du Sud s’offusque d’un test en afrikaans de Ryanair

Alors que Bercy 
estime que le pays 
affichera bien un 

taux positif de croissance en 
2022, les signes d’une baisse 
de l’activité se multiplient, 
selon le monde fr.
Vu de Bercy, jusqu’ici, tout 
va bien. Malgré un premier 
trimestre négatif, où le 
produit intérieur brut (PIB) 
a affiché un recul de 0,2 
point, la France connaîtra 
une croissance positive cette 
année, assure le ministre 
de l’économie, Bruno Le 
Maire, confiant dans la « 
capacité de résistance » de 
l’économie française. Certes, 
le gouvernement prévoit 
de réviser sa prévision de 
croissance, actuellement 
fixée à 4 %, à la fin juin, mais 
il écarte résolument le risque 

de récession.
Pécherait-il par excès 
d’optimisme ? Sur fond 
d’accélération de l’inflation, 
qui a atteint 5,2 % en France 
en mai, les économistes se 
montrent bien plus réservés 
que l’exécutif sur ce qui 
attend l’économie française 
dans les mois à venir. « 
La probabilité d’être en 
récession est loin d’être nulle 
», assure Philippe Waechter, 
chef économiste chez Ostrum 
Asset Management. La faute 
à la guerre en Ukraine, à la 
hausse des prix de l’énergie 
et des matières premières, 
mais pas uniquement.
« On avait un environnement 
tiré depuis vingt ans par 
l’économie chinoise : ce n’est 
plus le cas. Aujourd’hui, on 
ne voit pas ce qui pourrait 

tirer la demande vers le haut 
», souligne M. Waechter. 
La Banque mondiale a pris 
acte de ce phénomène en 
abaissant, mardi 7 juin, sa 
prévision de croissance 
mondiale à 2,9 %, alors 
qu’elle tablait encore en 
janvier sur une croissance de 
4,1 %.
L’Observatoire français des 
conjonctures économiques 
(OFCE) a lui aussi calculé 
l’impact des multiples 
chocs planétaires qui 
s’accumulent : hausse des 
prix de l’énergie, difficultés 
d’approvisionnement, 
incertitudes géopolitiques, 
sans oublier le durcissement 
à venir de la politique 
monétaire. Pour cet 
organisme d’analyse 
économique, ces chocs 

amputeraient la croissance 
française, qui serait de 2,7 
% seulement en 2022, contre 
les 4,2 % prévus en début 
d’année. L’OCFE estime 
que les mesures de politique 
économique permettront de 
compenser les effets de la 
crise à hauteur de 0,8 % de 
PIB. Mais il n’anticipe pas 
de récession à proprement 
parler.
Marge de progression
L’activité, au deuxième 
trimestre, progresserait 
faiblement, de l’ordre de 0,2 
%, et ensuite de 0,3 % sur 
chacun des deux trimestres 
suivants. Paradoxalement, 
alors que l’inflation érode le 
pouvoir d’achat, désormais 
au cœur des préoccupations 
du gouvernement et axe 
des mesures économiques à 

venir, c’est la consommation, 
qui représente plus de la 
moitié du PIB français, qui 
viendrait sauver l’activité. 
« Au premier trimestre, la 
consommation des ménages 
a chuté de 1,5 %, soit le 
plus mauvais chiffre depuis 
1950, qui démontre que les 
ménages ont très vite ajusté le 
niveau de leur consommation 
à la baisse de leur pouvoir 
d’achat, argumente Mathieu 
Plane, directeur adjoint 
du département analyse et 
prévision de l’OFCE. Dans 
la mesure où, d’une part, les 
incertitudes géopolitiques 
ont baissé en avril et où, 
d’autre part, le niveau de 
l’épargne reste très élevé, on 
ne s’attend pas à une nouvelle 
baisse de la consommation 
au deuxième trimestre. »

Dix-huit familles 
de résidants de 
maisons de retraite 

ont porté plainte contre 
X, notamment pour « 
homicide involontaire ». 
Le groupe français déclare 
ignorer leur contenu et « 
ne peut donc faire aucun 
commentaire », selon le 
monde fr.
Trente plaintes visant des 
Ehpad du groupe Korian 
ont été déposées devant 

une douzaine de parquets 
dans plusieurs régions, a 
fait savoir, mardi 7 juin, 
à l’Agence France-Presse 
(AFP), l’avocate Sarah 
Saldmann, confirmant une 
information du Parisien.
Ces plaintes contre X 
émanent de dix-huit 
familles de résidants, pour 
des faits de « mise en 
danger de la vie d’autrui 
», de « non-assistance à 
personne en danger » et 

d’« homicide involontaire 
». Elles ont été déposées à 
Aix-en-Provence, Bobigny, 
Bourges, au Mans, à 
Marseille, Nantes, Niort, 
Paris, Pau et à Versailles, a 
détaillé Me Saldmann.
Près de 80 plaintes contre 
Orpea
Korian a rapidement 
réagi, affirmant dans un 
communiqué que l’avocate 
n’avait « pris attache 
à aucun moment pour 

formaliser les réclamations 
de ses clients et ainsi faire 
valoir leurs intérêts ». Le 
groupe « ignore tout du 
contenu de ces plaintes et 
ne peut donc faire aucun 
commentaire », et rappelle 
que « toutes les situations 
graves portées à [sa] 
connaissance sont traitées 
et systématiquement 
déclarées aux autorités ».
Me Saldmann était déjà 
à l’origine de près de 

80 plaintes déposées en 
avril à Nanterre contre le 
groupe Orpea pour des faits 
similaires, dans la foulée 
du scandale déclenché 
par le livre enquêteLes 
Fossoyeurs, du journaliste 
Victor Castanet. La plupart 
de ces procédures – hormis 
celles concernant des 
cliniques de la filiale Clinea 
– sont déjà « parties en 
enquête », a-t-elle précisé.

La compagnie aérienne à bas 
coûts justifie sa décision « à 
cause de la forte proportion de 

passeports sud-africains frauduleux 
», selon le monde fr.
L’Afrique du Sud s’est offusquée 
mardi 7 juin d’un test en afrikaans 
imposé par la compagnie aérienne 
à bas coûts irlandaise Ryanair à 
ses passagers sud-africains afin de 
prouver leur nationalité et a qualifié 
le procédé d’« arriéré ».
Ryanair a reconnu avoir exigé des 
Sud-Africains souhaitant se rendre 
en Grande-Bretagne et en Irlande 
qu’ils répondent avant le vol à un 
court questionnaire en afrikaans 
« à cause de la forte proportion de 
passeports sud-africains frauduleux 
». Selon la compagnie, les voyageurs 

incapables de répondre se voyaient 
interdits d’embarquer et obtenaient 
le remboursement intégral de leur 
billet.
Seulement 12 % de Sud-Africains 

parlent l’afrikaans
Langue des descendants des colons 
d’origine néerlandaise, l’afrikaans 
est l’une des onze langues officielles 
en Afrique du Sud, mais elle n’est 

parlée que par quelque 12 % de la 
population et reste profondément 
associée au souvenir de l’apartheid.
« Nous sommes interloqués par la 
décision de cette compagnie aérienne 
parce que [le gouvernement] 
communique régulièrement avec 
toutes les compagnies aériennes 
pour les tenir au courant de la 
façon de valider les passeports sud-
africains », et met à leur disposition 
un centre d’appels fonctionnant 
24 heures sur 24 pour les aider, a 
déclaré le ministère de l’intérieur 
sud-africain dans un communiqué. 
« Il est difficile de dire dans quelle 
mesure [Ryanair] a eu recours à 
ces services avant de recourir à ce 
système de profilage arriéré », ajoute 
le ministère.
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PAix Au Yémen:

l’envoyé américain fait preuve d’un optimisme prudent 

Au moins 17 morts dans le déraillement d’un train en Iran

uKrAine: 

Zelensky promet une «défense héroïque» dans les combats 
intenses de Severodonetsk

La trêve négociée par 
les Nations unies 
au Yémen reste 

confrontée à de sérieux défis, 
mais son maintien offre le 
meilleur espoir de mettre un 
terme permanent à la guerre 
qui dure depuis sept ans 
dans le pays, a déclaré mardi 
Tim Lenderking, l’envoyé 
spécial des États-Unis pour 
le Yémen. Selon Arabenews.
La trêve a débuté le 2 avril et 
a été renouvelée le 2 juin pour 
deux mois supplémentaires. 
La semaine dernière, le 
président américain, Joe 
Biden, s’est dit encouragé 
par cette prolongation. Il 

a également remercié les 
dirigeants du Yémen, de 
l’Arabie saoudite, d’Oman, 

de la Jordanie et de l’Égypte 
pour leurs efforts en vue de 
contribuer au rétablissement 

d’une vie quotidienne 
normale dans le pays, 
notamment la reprise des vols 
internationaux quotidiens à 
destination et en provenance 
de Sanaa, et d’encourager les 
investissements.
Toutefois, Lenderking a 
révélé que toutes les parties, 
notamment les Houthis 
et leurs commanditaires 
iraniens, devaient respecter 
leurs engagements dans le 
cadre de la trêve. Les Houthis 
continuent de retenir en 
otage un certain nombre de 
Yéménites; 14 personnes ont 
été arrêtées en décembre, dont 
une est morte en détention.

«J’ai été très heureux que 
l’Iran ait salué la trêve. 
C’était un très bon signe», 
a déclaré Lenderking. «Les 
États-Unis aimeraient voir 
l’Iran jouer un rôle positif au 
Yémen. Jusqu’à présent, ils 
ne l’ont pas fait. Au contraire, 
ils ont alimenté le conflit», 
a-t-il ajouté.
«Le régime iranien a armé, 
entraîné et encouragé les 
Houthis à tirer sur des cibles 
civiles dans leur propre pays, 
en Arabie saoudite et dans les 
pays voisins. Ils ont aidé à 
faire entrer clandestinement 
du matériel de guerre au 
Yémen.

Au moins 17 personnes 
ont été tuées et des 
dizaines d’autres 

ont été blessées mercredi 
lorsqu’un train a déraillé près 
de Tabas, après avoir heurté 
une excavatrice dans le centre 
de l’Iran, selon des médias 
officiels.Selon Arabenews.
“Dix sept personnes ont trouvé 
la mort et 37 autres blessées 
ont été transférées à l’hôpital. 
Le bilan des morts devrait 
augmenter car plusieurs blessés 
sont dans un état critique”, 
a annoncé le porte-parole du 
service national de secours 
Mojtaba Khaledi, cité par la 
télévision d’État.
Un premier bilan faisait état de 
dix morts.
Des photos diffusées par 
l’agence Isna montrent un 

wagon renversé sur la voie et 
quatre autres encastrés les uns 
dans les autres.
Selon des images de la 
chaîne Iribnews, l’accident 
s’est produit dans une zone 
désertique. Le drame est 
survenu sur la ligne entre les 
villes de Machhad et Yazd.
“Le train, qui transportait 348 
passagers, a déraillé après 
avoir heurté une excavatrice” 
qui se trouvait près des 
rails, a déclaré Mir Hassan 
Moussavi, responsable adjoint 
des Chemins de fer de la 
République islamique, à la 
chaîne de télévision publique. 
L’accident s’est produit à 
05H30 locales (01H00 GMT), 
selon la télévision d’Etat.
Selon le responsable des 
opérations de sauvetage, 

Mehdi Valipour, cinq des onze 
wagons du train ont déraillé.
Ce déraillement survient deux 
semaines après l’effondrement 
d’un immeuble en construction 
dans le sud-ouest de l’Iran qui 
a coûté la vie à 43 personnes.
Le 23 mai, l’immeuble 
Metropol, en construction à 
Abadan, l’une des principales 
villes de la province du 
Khouzestan, dans le sud-ouest 
du pays, s’est partiellement 
effondré au coeur d’une rue 
très fréquentée.
Cette catastrophe, l’une des 
plus meurtrières depuis des 
années en Iran, a entraîné une 
série de manifestations à travers 
le pays en solidarité avec les 
familles des victimes et contre 
les autorités, accusées de 
corruption et d’incompétence.

Des manifestations nocturnes 
ont eu lieu à Abadan et d’autres 
villes, notamment dans le 
centre du pays, pour pleurer 
les victimes et réclamer la 
poursuite des responsables.
La justice avait affirmé avoir 
arrêté 13 personnes, dont 

le maire d’Abadan et deux 
anciens maires, accusés d’être 
“responsables” du drame.
En 2016, 44 personnes avaient 
été tuées dans la collision de 
deux trains qui ont pris feu dans 
le nord de l’Iran. Des dizaines 
d’autres ont été blessées.

Des combats intenses 
se poursuivaient 
mercredi à 

Severodonetsk, dont Moscou 
affirme avoir pris le contrôle 
de zones résidentielles, tandis 
que le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky vante la 
défense “héroïque” de cette 
ville-clef du Donbass. Selon 
Arabenews.
Les Russes affirment avoir 
“totalement libéré” les zones 
résidentielles de cette ville 
stratégique pour le contrôle de 
l’intégralité du bassin houiller 
du Donbass, dans l’est de 

l’Ukraine.
“La prise de contrôle de sa zone 
industrielle et des localités 
voisines se poursuit”, a assuré 
mardi dans un rare briefing 
télévisé le ministre russe de la 
Défense Sergueï Choïgou.
Un état des lieux contesté par 
Kiev. “Nos soldats réussissent 
à repousser l’assaut dans la 
ville de Severodonetsk”, a 
assuré l’état major ukrainien 
mercredi matin, ajoutant que 
la Russie intensifie aussi ses 
opérations à Bakhmout, dans 
la région de Donetsk.
“Il est très difficile de tenir 

Severodonetsk”, a toutefois 
reconnu la veille Serguiï 
Gaïdaï, le gouverneur de 
la région de Lougansk, 
qui, avec celle de Donetsk, 
forme le Donbass. M. Gaïdaï 
parle même de “mission 
impossible”.
“Toutes les forces, toutes les 
réserves ont été mobilisées 
par l’ennemi, l’armée russe, 
pour couper la grande route 
Lyssytchansk-Bakhmout afin 
de prendre Severodonetsk. Ils 
bombardent très violemment 
Lyssytchansk”, a déclaré le 
gouverneur.
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Luka Modric prolonge avec le Real jusqu’en 2023

Le milieu de terrain e milieu de terrain 
croate ne quittera pas croate ne quittera pas 
les Merengue cet été les Merengue cet été 

: il s’est engagé avec le club : il s’est engagé avec le club 
madrilène pour une saison madrilène pour une saison 
supplémentaire.supplémentaire.
Le Real Madrid a Le Real Madrid a 
officiellement annoncé le officiellement annoncé le 
renouvellement du contrat renouvellement du contrat 
de Luka Modric pour une de Luka Modric pour une 
saison, jusqu’au 30 juin 2023. saison, jusqu’au 30 juin 2023. 
Cela signifie que le milieu Cela signifie que le milieu 
de terrain croate jouera sa de terrain croate jouera sa 
onzième saison en tant que onzième saison en tant que 
joueur du Real Madrid.joueur du Real Madrid.

Un année de bonheur en Un année de bonheur en 
plusplus

En dix saisons au sein de la En dix saisons au sein de la 
Casa Blanca, Modric a disputé Casa Blanca, Modric a disputé 
436 matches officiels pour le 436 matches officiels pour le 
Real Madrid, ce qui fait de lui Real Madrid, ce qui fait de lui 
le 20e joueur ayant disputé le le 20e joueur ayant disputé le 
plus de matches dans l’histoire plus de matches dans l’histoire 
du club. Il a marqué 31 buts et du club. Il a marqué 31 buts et 
délivré 73 passes décisives.délivré 73 passes décisives.
Modric est arrivé au Real Modric est arrivé au Real 
Madrid en août 2012 et, après Madrid en août 2012 et, après 
des premiers mois quelque des premiers mois quelque 
peu difficiles, à la fin de peu difficiles, à la fin de 
sa première saison, il s’est sa première saison, il s’est 
imposé comme un titulaire imposé comme un titulaire 
indiscutable au Real Madrid indiscutable au Real Madrid 
et, après sa deuxième saison, et, après sa deuxième saison, 
il est devenu un élément il est devenu un élément 
fondamental de l’épine dorsale fondamental de l’épine dorsale 
de l’équipe qui, au cours de de l’équipe qui, au cours de 
ces neuf dernières années, a ces neuf dernières années, a 
remporté, entre autres, cinq remporté, entre autres, cinq 
Ligue des champions.Ligue des champions.

Alors qu’ il y avait peu de doutes Alors qu’il y avait peu de doutes 
tout au long de l’année sur tout au long de l’année sur 
son éventuel renouvellement, son éventuel renouvellement, 
le silence a prévalu tout au le silence a prévalu tout au 
long de ces mois. Modric, long de ces mois. Modric, 
en grand professionnel qu’ il en grand professionnel qu’il 
est, a préféré se concentrer est, a préféré se concentrer 
sur le football et attendre de sur le football et attendre de 
s’asseoir avec Madrid une fois s’asseoir avec Madrid une fois 
la saison terminée.la saison terminée.
Les deux parties ayant pris Les deux parties ayant pris 
une décision claire, les une décision claire, les 
négociations ont été rapides négociations ont été rapides 
et directes : Modric restera au et directes : Modric restera au 
Real Madrid pour une année Real Madrid pour une année 

supplémentaire et continuera supplémentaire et continuera 
à diriger l’équipe de Carlo à diriger l’équipe de Carlo 
Ancelotti depuis le milieu de Ancelotti depuis le milieu de 
terrain.terrain.

Le but qui a changé la Le but qui a changé la 
carrière de Luka Modriccarrière de Luka Modric

Comme nous l’avons Comme nous l’avons 
mentionné, les premiers mentionné, les premiers 
jours de Luka Modric au jours de Luka Modric au 
Real Madrid n’ont pas été Real Madrid n’ont pas été 
faciles. Le joueur de Zadar a faciles. Le joueur de Zadar a 
eu du mal à convaincre José eu du mal à convaincre José 
Mourinho qu’ il devait être un Mourinho qu’il devait être un 
titulaire dans l’équipe.titulaire dans l’équipe.
Cette année-là n’est pas Cette année-là n’est pas 

la meilleure pour faire ses la meilleure pour faire ses 
débuts au Real Madrid : la débuts au Real Madrid : la 
guerre Mourinho-Casillas est guerre Mourinho-Casillas est 
au centre de toute l’actualité au centre de toute l’actualité 
madrilène tandis que la madrilène tandis que la 
LaLiga est «jetée» en début LaLiga est «jetée» en début 
de saison et que Lewandowski de saison et que Lewandowski 
contrarie le rêve du dixième contrarie le rêve du dixième 
européen avec Dortmund.européen avec Dortmund.
Face à Manchester United Face à Manchester United 
un peu plus tôt dans la un peu plus tôt dans la 
compétition, Modric entre en compétition, Modric entre en 
jeu à la 66e minute, alors que jeu à la 66e minute, alors que 
les Merengue sont menés 1-0.les Merengue sont menés 1-0.
Il a inscrit un superbe but pour Il a inscrit un superbe but pour 

égaliser et donner l’avantage égaliser et donner l’avantage 
au Real Madrid après un but au Real Madrid après un but 
de Cristiano Ronaldo.de Cristiano Ronaldo.
Depuis ce but, la carrière de Depuis ce but, la carrière de 
Luka Modric au Real Madrid Luka Modric au Real Madrid 
ressemble à une fusée spatiale ressemble à une fusée spatiale 
: il n’a pas trouvé de plafond. : il n’a pas trouvé de plafond. 
Modric est passé d’un bon Modric est passé d’un bon 
milieu de terrain à l’un des milieu de terrain à l’un des 
meilleurs de tous les temps meilleurs de tous les temps 
et le seul joueur à ce jour et le seul joueur à ce jour 
à avoir remporté le Ballon à avoir remporté le Ballon 
d’Or dans l’ère Cristiano-d’Or dans l’ère Cristiano-
Messi (Benzema vise à être le Messi (Benzema vise à être le 
deuxième cette année).deuxième cette année).

Le WO Boufarik, club e WO Boufarik, club 
emblématique du emblématique du 
basket algérien, tentera basket algérien, tentera 

vendredi (18h00) à la salle vendredi (18h00) à la salle 
Harcha-Hacène devant le Harcha-Hacène devant le 
TRA Draria, de décrocher la TRA Draria, de décrocher la 
huitième Coupe d’Algérie de huitième Coupe d’Algérie de 
son histoire, vingt ans après le son histoire, vingt ans après le 
dernier succès en 2002.dernier succès en 2002.
Si les basketteurs de Boufarik Si les basketteurs de Boufarik 
ont raté le titre de champion ont raté le titre de champion 
en faveur du NB Staouéli, le en faveur du NB Staouéli, le 
week-end dernier à Annaba, week-end dernier à Annaba, 
au bout d’une saison quasi au bout d’une saison quasi 
parfaite, ils ont à cœur de parfaite, ils ont à cœur de 
redorer leur blason et offrir redorer leur blason et offrir 
à leur public un trophée tant à leur public un trophée tant 
attendu.attendu.
L’entraineur du WO Boufarik, L’entraineur du WO Boufarik, 
Sofiane Boulahya, qui n’a Sofiane Boulahya, qui n’a 
pas caché sa déception après pas caché sa déception après 
l’échec en championnat, l’échec en championnat, 
a clairement affiché ses a clairement affiché ses 
ambitions ainsi que celles de ambitions ainsi que celles de 
ses joueurs avant cette finale ses joueurs avant cette finale 
inédite face à la jeune équipe inédite face à la jeune équipe 
du TRA Draria.du TRA Draria.
«Le plus dur est derrière «Le plus dur est derrière 
nous, après la défaite en nous, après la défaite en 
Championnat les joueurs Championnat les joueurs 
étaient abattus. Nous avons étaient abattus. Nous avons 
entamé avec le staff technique entamé avec le staff technique 
un travail psychologique afin un travail psychologique afin 
de remobiliser les troupes pour de remobiliser les troupes pour 
aller décrocher ce trophée qui aller décrocher ce trophée qui 
échappe au club depuis 20 ans échappe au club depuis 20 ans 
et procurer de la joie à notre et procurer de la joie à notre 

merveilleux public», a déclaré merveilleux public», a déclaré 
l’ancien international algérien l’ancien international algérien 
à la tête de la barre technique à la tête de la barre technique 
du WOB depuis le début de du WOB depuis le début de 
saison.saison.
«Nous avons une jeune équipe, «Nous avons une jeune équipe, 
dont la majorité des joueurs dont la majorité des joueurs 
ont disputé la première finale ont disputé la première finale 
de leur carrière la semaine de leur carrière la semaine 
dernière à Annaba. Maintenant dernière à Annaba. Maintenant 
il faut oublier cette déception il faut oublier cette déception 
et la transformer en motivation et la transformer en motivation 
pour aborder cette finale en pour aborder cette finale en 
conquérant», a-t-il ajouté.conquérant», a-t-il ajouté.
A ce sujet, le coach des A ce sujet, le coach des 
Orange et Vert a reconnu que Orange et Vert a reconnu que 
c’était difficile de retrouver c’était difficile de retrouver 
une certaine confiance après la une certaine confiance après la 

défaite en championnat, avant défaite en championnat, avant 
d’affirmer que ses joueurs d’affirmer que ses joueurs 
sont motivés pour cette finale sont motivés pour cette finale 
: «Nous serons présents sur : «Nous serons présents sur 
le terrain pour prendre notre le terrain pour prendre notre 
revanche».revanche».
Afin de préparer ce rendez-Afin de préparer ce rendez-
vous dans les meilleures vous dans les meilleures 
conditions, Boulahya a conditions, Boulahya a 
indiqué que son équipe a indiqué que son équipe a 
d’abord entamé un travail de d’abord entamé un travail de 
récupération depuis dimanche, récupération depuis dimanche, 
avant d’aborder les choses avant d’aborder les choses 
sérieuses avec une mise au sérieuses avec une mise au 
vert à partir de mercredi.vert à partir de mercredi.
«L’aspect psychologique et «L’aspect psychologique et 
la fraîcheur physique sont la fraîcheur physique sont 
très importants en cette très importants en cette 

fin de saison. Pour cela, et fin de saison. Pour cela, et 
afin d’éloigner les joueurs afin d’éloigner les joueurs 
de la pression, nous avons de la pression, nous avons 
programmé un mini-stage de programmé un mini-stage de 
trois jours, au cours duquel trois jours, au cours duquel 
nous aborderons les choses nous aborderons les choses 
sérieuses en vue de la finale», sérieuses en vue de la finale», 
a-t-il expliqué.a-t-il expliqué.
Côté effectif, l’entraineur du Côté effectif, l’entraineur du 
WOB a fait savoir que Halim WOB a fait savoir que Halim 
Kaouane et Hamza Merahi, Kaouane et Hamza Merahi, 
blessés lors de la première blessés lors de la première 
journée du tournoi des As, journée du tournoi des As, 
sont incertains pour le rendez-sont incertains pour le rendez-
vous de vendredi.vous de vendredi.
«Kaouane, qui a rejoué lors «Kaouane, qui a rejoué lors 
de la finale du championnat de la finale du championnat 
face au NB Staouéli, est out face au NB Staouéli, est out 

à 90%, alors que Merahi est à 90%, alors que Merahi est 
à 50% de sesmoyens. Malgré à 50% de sesmoyens. Malgré 
l’ indisponibilité de ces deux l’indisponibilité de ces deux 
joueurs de notre cinq majeur, joueurs de notre cinq majeur, 
je reste confiant quant à nos je reste confiant quant à nos 
chances de gagner cette finale, chances de gagner cette finale, 
car nous avons un groupe de car nous avons un groupe de 
joueurs talentueux capable de joueurs talentueux capable de 
relever le défi face à l’équipe relever le défi face à l’équipe 
de Draria», a-t-il affirmé.de Draria», a-t-il affirmé.
Concernant l’adversaire du Concernant l’adversaire du 
WOB en finale, Boulahya a WOB en finale, Boulahya a 
estimé que l’équipe du TRA estimé que l’équipe du TRA 
Draria a effectué un travail Draria a effectué un travail 
«colossal lors des dernières «colossal lors des dernières 
saisons, devenant un pole de saisons, devenant un pole de 
développement de la discipline développement de la discipline 
dans la région Centre.dans la région Centre.
«Je tiens à féliciter Abdellah «Je tiens à féliciter Abdellah 
Moulla pour le travail réalisé Moulla pour le travail réalisé 
au sein de son club. C’est un au sein de son club. C’est un 
bel exemple de réussite pour bel exemple de réussite pour 
les autres équipes et que le les autres équipes et que le 
meilleur gagne».meilleur gagne».
Pour rappel, le WO Boufarik Pour rappel, le WO Boufarik 
emmené par les frères emmené par les frères 
Mehnaoui (Samir et Khaled), Mehnaoui (Samir et Khaled), 
Tadj-eddine Sahraoui, ou Tadj-eddine Sahraoui, ou 
encore Yahia Mohamed, avait encore Yahia Mohamed, avait 
dominé le basket algérien dominé le basket algérien 
durant les années 1990 et début durant les années 1990 et début 
2000, en décrochant plusieurs 2000, en décrochant plusieurs 
titres, dont sept Coupes titres, dont sept Coupes 
d’Algérie (1987, 1992, 1994, d’Algérie (1987, 1992, 1994, 
1996, 1998, 2001, 2002).1996, 1998, 2001, 2002).

BAsKet / couPe d’Algérie:
Le WO Boufarik en quête d’un 8e trophée après 

20 ans de disette
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Les Algériens Slimane es Algériens Slimane 
Moula et Ramzi Moula et Ramzi 
Abdenouz se sont Abdenouz se sont 

qualifiés mercredi pour les qualifiés mercredi pour les 
demi- finales du 800 mètres demi- finales du 800 mètres 
des Championnats d’Afrique des Championnats d’Afrique 
(seniors), actuellement en (seniors), actuellement en 
cours à Saint-Pierre (Ile cours à Saint-Pierre (Ile 
Maurice).Maurice).
Moula a été reversé dans Moula a été reversé dans 
la quatrième série, qu’ il a la quatrième série, qu’il a 
remportée en 1:50.10», alors remportée en 1:50.10», alors 
que son compatriote Abdenouz que son compatriote Abdenouz 
a concouru dans la cinquième a concouru dans la cinquième 
série, dans laquelle il a terminé série, dans laquelle il a terminé 
deuxième, en 1:50.86».deuxième, en 1:50.86».
Un peu plus tôt dans la matinée, Un peu plus tôt dans la matinée, 
leur compatriote Amine leur compatriote Amine 
Bouanani s’était qualifié Bouanani s’était qualifié 
en finale du 110m/haies, en en finale du 110m/haies, en 
remportant la troisième série remportant la troisième série 
dans laquelle il a été reversé, dans laquelle il a été reversé, 
avec un chrono de 13:54».avec un chrono de 13:54».
Outre les trois athlètes Outre les trois athlètes 
suscités, l’Algérie a engagé suscités, l’Algérie a engagé 
onze autres représentants dans onze autres représentants dans 
ces Championnats d’Afrique ces Championnats d’Afrique 

2022, qui se déroulent du 8 2022, qui se déroulent du 8 
au 12 juin, dans le nouveau au 12 juin, dans le nouveau 
Complexe sportif de Côte-Complexe sportif de Côte-
d’Or, à Saint-Pierre.d’Or, à Saint-Pierre.
Il s’agit d’Abdelmalik Il s’agit d’Abdelmalik 
Lahoulou (400m/haies), Lahoulou (400m/haies), 
Hicham Bouhanoune (Saut Hicham Bouhanoune (Saut 

en hauteur), Abdelmoumène en hauteur), Abdelmoumène 
Bourakba (Lancer du disque), Bourakba (Lancer du disque), 
Oussama Khennoussi (Lancer Oussama Khennoussi (Lancer 
du disque), Hicham Cherabi du disque), Hicham Cherabi 
(Perche), Amar Rouana (Perche), Amar Rouana 
(Perche), Mohamed-Tahar (Perche), Mohamed-Tahar 
Yasser Triki (Triple saut) et Yasser Triki (Triple saut) et 

Larbi Bourrada (Décathlon) Larbi Bourrada (Décathlon) 
chez les messieurs, ainsi que chez les messieurs, ainsi que 
Souad Azzi, engagée sur le Souad Azzi, engagée sur le 
20 kilomètres/marche, et le 20 kilomètres/marche, et le 
tandem Zahra Tatar - Zouina tandem Zahra Tatar - Zouina 
Bouzebra, qui concourront Bouzebra, qui concourront 
toutes les deux dans l’épreuve toutes les deux dans l’épreuve 

du lancer du marteau.du lancer du marteau.
La compétition a drainé la La compétition a drainé la 
participation d’un total de 636 participation d’un total de 636 
athlètes (379 messieurs et 257 athlètes (379 messieurs et 257 
dames), ce qui représente selon dames), ce qui représente selon 
la Confédération africaine la Confédération africaine 
d’athlétisme l’un des meilleurs d’athlétisme l’un des meilleurs 
taux de participation depuis la taux de participation depuis la 
création de la compétition.création de la compétition.
L’Afrique du Sud est la nation L’Afrique du Sud est la nation 
la mieux représentée dans la mieux représentée dans 
cette compétition, avec un cette compétition, avec un 
contingent de 90 athlètes, ayant contingent de 90 athlètes, ayant 
la particularité d’avoir plus de la particularité d’avoir plus de 
femmes (47) que d’hommes femmes (47) que d’hommes 
(43).(43).
La précédente édition de ces La précédente édition de ces 
Championnats d’Afrique, Championnats d’Afrique, 
initialement prévue en 2020 initialement prévue en 2020 
à Alger, a commencé par être à Alger, a commencé par être 
décalée à 2021, dans le même décalée à 2021, dans le même 
pays, avant d’être délocalisée pays, avant d’être délocalisée 
à Lagos (Nigeria), pour se voir à Lagos (Nigeria), pour se voir 
finalement annulée, à cause finalement annulée, à cause 
de la pandémie du nouveau de la pandémie du nouveau 
coronavirus (Covid-19).coronavirus (Covid-19).

AtHlétisme/cHAmPionnAts d’AfriQue :
Moula et Abdenouz passent en demies du 800m

Gareth Bale a été proposé à Getafe

L’L’ ailier gallois est à ailier gallois est à 
la recherche d’un la recherche d’un 
nouveau club cet nouveau club cet 

été, après neuf saisons du été, après neuf saisons du 
côté de Santiago Bernabeu.côté de Santiago Bernabeu.
Le président du club, Angel Le président du club, Angel 
Torres, a révélé que Getafe, Torres, a révélé que Getafe, 
petit club de Liga, a reçu petit club de Liga, a reçu 
l’ offre d’un transfert gratuit l’offre d’un transfert gratuit 
de Gareth Bale, l’ ailier du de Gareth Bale, l’ailier du 
Real Madrid.Real Madrid.

Le président de Getafe Le président de Getafe 
contactécontacté

Bale a passé les neuf dernières Bale a passé les neuf dernières 
années de sa carrière à années de sa carrière à 
Madrid, où il a remporté Madrid, où il a remporté 
trois titres de Liga et cinq trois titres de Liga et cinq 
Ligues des champions tout en Ligues des champions tout en 
marquant plus de 100 buts.marquant plus de 100 buts.
Son rôle dans l’ équipe a Son rôle dans l’équipe a 
cependant été réduit ces cependant été réduit ces 
dernières saisons, et le club dernières saisons, et le club 
a confirmé que son contrat ne a confirmé que son contrat ne 
sera pas prolongé au-delà du sera pas prolongé au-delà du 
30 juin.30 juin.
Bale a été fortement lié Bale a été fortement lié 
à un retour en Premier à un retour en Premier 
League après des passages à League après des passages à 
Tottenham et Southampton, Tottenham et Southampton, 
mais il semble que ses mais il semble que ses 

agents cherchent d’autres agents cherchent d’autres 
prétendants en Espagne.prétendants en Espagne.
Le président de Getafe, Le président de Getafe, 
M. Torres, affirme que les M. Torres, affirme que les 
représentants du joueur de représentants du joueur de 
32 ans ont été contactés pour 32 ans ont été contactés pour 
savoir s’ ils étaient intéressés savoir s’ils étaient intéressés 
par son transfert au Coliseum par son transfert au Coliseum 

Alfonso Perez.Alfonso Perez.
Le club madrilène est Le club madrilène est 
considéré comme l’ un des considéré comme l’un des 
plus petits clubs de la Liga plus petits clubs de la Liga 
et ne rivalisera certainement et ne rivalisera certainement 
pas avec les Merengue pour pas avec les Merengue pour 
les grands honneurs dans les grands honneurs dans 
la capitale espagnole, mais la capitale espagnole, mais 

Torres considère l’ arrivée de Torres considère l’arrivée de 
Bale comme une «possibilité» Bale comme une «possibilité» 
réaliste.réaliste.
«Certains peuvent croire à «Certains peuvent croire à 
une blague, mais il y a 45 ou une blague, mais il y a 45 ou 
50 minutes, j’ ai parlé avec 50 minutes, j’ai parlé avec 
ses agents, et ils nous l’ ont ses agents, et ils nous l’ont 
proposé. Ce n’est pas une proposé. Ce n’est pas une 

blague», a déclaré le président blague», a déclaré le président 
de Getafe aux journalistes.de Getafe aux journalistes.
«Je dois y réfléchir et en «Je dois y réfléchir et en 
parler à l’ entraîneur. Je ne parler à l’entraîneur. Je ne 
sais pas s’ il viendra. Bien sûr, sais pas s’il viendra. Bien sûr, 
c’est une possibilité, tous les c’est une possibilité, tous les 
grands footballeurs le sont.grands footballeurs le sont.
«Ils me l’ ont proposé et je «Ils me l’ont proposé et je 
l’ ai gentiment écouté. À l’ai gentiment écouté. À 
partir de là, je vais consulter partir de là, je vais consulter 
l’ entraîneur. Tout est l’entraîneur. Tout est 
possible.»possible.»

Bale assure avec «plein Bale assure avec «plein 
d’offres»d’offres»

Bale a abordé les spéculations Bale a abordé les spéculations 
en cours sur son avenir avant en cours sur son avenir avant 
d’aider le Pays de Galles à d’aider le Pays de Galles à 
atteindre sa première Coupe atteindre sa première Coupe 
du monde en 64 ans avec une du monde en 64 ans avec une 
victoire en barrage contre victoire en barrage contre 
l’Ukraine.l’Ukraine.
L’attaquant vétéran a déclaré L’attaquant vétéran a déclaré 
qu’ il n’avait «aucun souci» qu’il n’avait «aucun souci» 
concernant son avenir et qu’ il concernant son avenir et qu’il 
était seulement concentré sur était seulement concentré sur 
le jeu, mais quand on lui a le jeu, mais quand on lui a 
demandé s’ il avait des offres demandé s’il avait des offres 
sur la table pour la saison sur la table pour la saison 
prochaine, il a répondu : prochaine, il a répondu : 
«Oui, j’ en ai plein.»«Oui, j’en ai plein.»
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Luka Modric prolonge avec le Real jusqu’en 2023

Le milieu de terrain e milieu de terrain 
croate ne quittera pas croate ne quittera pas 
les Merengue cet été les Merengue cet été 

: il s’est engagé avec le club : il s’est engagé avec le club 
madrilène pour une saison madrilène pour une saison 
supplémentaire.supplémentaire.
Le Real Madrid a Le Real Madrid a 
officiellement annoncé le officiellement annoncé le 
renouvellement du contrat renouvellement du contrat 
de Luka Modric pour une de Luka Modric pour une 
saison, jusqu’au 30 juin 2023. saison, jusqu’au 30 juin 2023. 
Cela signifie que le milieu Cela signifie que le milieu 
de terrain croate jouera sa de terrain croate jouera sa 
onzième saison en tant que onzième saison en tant que 
joueur du Real Madrid.joueur du Real Madrid.

Un année de bonheur en Un année de bonheur en 
plusplus

En dix saisons au sein de la En dix saisons au sein de la 
Casa Blanca, Modric a disputé Casa Blanca, Modric a disputé 
436 matches officiels pour le 436 matches officiels pour le 
Real Madrid, ce qui fait de lui Real Madrid, ce qui fait de lui 
le 20e joueur ayant disputé le le 20e joueur ayant disputé le 
plus de matches dans l’histoire plus de matches dans l’histoire 
du club. Il a marqué 31 buts et du club. Il a marqué 31 buts et 
délivré 73 passes décisives.délivré 73 passes décisives.
Modric est arrivé au Real Modric est arrivé au Real 
Madrid en août 2012 et, après Madrid en août 2012 et, après 
des premiers mois quelque des premiers mois quelque 
peu difficiles, à la fin de peu difficiles, à la fin de 
sa première saison, il s’est sa première saison, il s’est 
imposé comme un titulaire imposé comme un titulaire 
indiscutable au Real Madrid indiscutable au Real Madrid 
et, après sa deuxième saison, et, après sa deuxième saison, 
il est devenu un élément il est devenu un élément 
fondamental de l’épine dorsale fondamental de l’épine dorsale 
de l’équipe qui, au cours de de l’équipe qui, au cours de 
ces neuf dernières années, a ces neuf dernières années, a 
remporté, entre autres, cinq remporté, entre autres, cinq 
Ligue des champions.Ligue des champions.

Alors qu’ il y avait peu de doutes Alors qu’il y avait peu de doutes 
tout au long de l’année sur tout au long de l’année sur 
son éventuel renouvellement, son éventuel renouvellement, 
le silence a prévalu tout au le silence a prévalu tout au 
long de ces mois. Modric, long de ces mois. Modric, 
en grand professionnel qu’ il en grand professionnel qu’il 
est, a préféré se concentrer est, a préféré se concentrer 
sur le football et attendre de sur le football et attendre de 
s’asseoir avec Madrid une fois s’asseoir avec Madrid une fois 
la saison terminée.la saison terminée.
Les deux parties ayant pris Les deux parties ayant pris 
une décision claire, les une décision claire, les 
négociations ont été rapides négociations ont été rapides 
et directes : Modric restera au et directes : Modric restera au 
Real Madrid pour une année Real Madrid pour une année 

supplémentaire et continuera supplémentaire et continuera 
à diriger l’équipe de Carlo à diriger l’équipe de Carlo 
Ancelotti depuis le milieu de Ancelotti depuis le milieu de 
terrain.terrain.

Le but qui a changé la Le but qui a changé la 
carrière de Luka Modriccarrière de Luka Modric

Comme nous l’avons Comme nous l’avons 
mentionné, les premiers mentionné, les premiers 
jours de Luka Modric au jours de Luka Modric au 
Real Madrid n’ont pas été Real Madrid n’ont pas été 
faciles. Le joueur de Zadar a faciles. Le joueur de Zadar a 
eu du mal à convaincre José eu du mal à convaincre José 
Mourinho qu’ il devait être un Mourinho qu’il devait être un 
titulaire dans l’équipe.titulaire dans l’équipe.
Cette année-là n’est pas Cette année-là n’est pas 

la meilleure pour faire ses la meilleure pour faire ses 
débuts au Real Madrid : la débuts au Real Madrid : la 
guerre Mourinho-Casillas est guerre Mourinho-Casillas est 
au centre de toute l’actualité au centre de toute l’actualité 
madrilène tandis que la madrilène tandis que la 
LaLiga est «jetée» en début LaLiga est «jetée» en début 
de saison et que Lewandowski de saison et que Lewandowski 
contrarie le rêve du dixième contrarie le rêve du dixième 
européen avec Dortmund.européen avec Dortmund.
Face à Manchester United Face à Manchester United 
un peu plus tôt dans la un peu plus tôt dans la 
compétition, Modric entre en compétition, Modric entre en 
jeu à la 66e minute, alors que jeu à la 66e minute, alors que 
les Merengue sont menés 1-0.les Merengue sont menés 1-0.
Il a inscrit un superbe but pour Il a inscrit un superbe but pour 

égaliser et donner l’avantage égaliser et donner l’avantage 
au Real Madrid après un but au Real Madrid après un but 
de Cristiano Ronaldo.de Cristiano Ronaldo.
Depuis ce but, la carrière de Depuis ce but, la carrière de 
Luka Modric au Real Madrid Luka Modric au Real Madrid 
ressemble à une fusée spatiale ressemble à une fusée spatiale 
: il n’a pas trouvé de plafond. : il n’a pas trouvé de plafond. 
Modric est passé d’un bon Modric est passé d’un bon 
milieu de terrain à l’un des milieu de terrain à l’un des 
meilleurs de tous les temps meilleurs de tous les temps 
et le seul joueur à ce jour et le seul joueur à ce jour 
à avoir remporté le Ballon à avoir remporté le Ballon 
d’Or dans l’ère Cristiano-d’Or dans l’ère Cristiano-
Messi (Benzema vise à être le Messi (Benzema vise à être le 
deuxième cette année).deuxième cette année).

Le WO Boufarik, club e WO Boufarik, club 
emblématique du emblématique du 
basket algérien, tentera basket algérien, tentera 

vendredi (18h00) à la salle vendredi (18h00) à la salle 
Harcha-Hacène devant le Harcha-Hacène devant le 
TRA Draria, de décrocher la TRA Draria, de décrocher la 
huitième Coupe d’Algérie de huitième Coupe d’Algérie de 
son histoire, vingt ans après le son histoire, vingt ans après le 
dernier succès en 2002.dernier succès en 2002.
Si les basketteurs de Boufarik Si les basketteurs de Boufarik 
ont raté le titre de champion ont raté le titre de champion 
en faveur du NB Staouéli, le en faveur du NB Staouéli, le 
week-end dernier à Annaba, week-end dernier à Annaba, 
au bout d’une saison quasi au bout d’une saison quasi 
parfaite, ils ont à cœur de parfaite, ils ont à cœur de 
redorer leur blason et offrir redorer leur blason et offrir 
à leur public un trophée tant à leur public un trophée tant 
attendu.attendu.
L’entraineur du WO Boufarik, L’entraineur du WO Boufarik, 
Sofiane Boulahya, qui n’a Sofiane Boulahya, qui n’a 
pas caché sa déception après pas caché sa déception après 
l’échec en championnat, l’échec en championnat, 
a clairement affiché ses a clairement affiché ses 
ambitions ainsi que celles de ambitions ainsi que celles de 
ses joueurs avant cette finale ses joueurs avant cette finale 
inédite face à la jeune équipe inédite face à la jeune équipe 
du TRA Draria.du TRA Draria.
«Le plus dur est derrière «Le plus dur est derrière 
nous, après la défaite en nous, après la défaite en 
Championnat les joueurs Championnat les joueurs 
étaient abattus. Nous avons étaient abattus. Nous avons 
entamé avec le staff technique entamé avec le staff technique 
un travail psychologique afin un travail psychologique afin 
de remobiliser les troupes pour de remobiliser les troupes pour 
aller décrocher ce trophée qui aller décrocher ce trophée qui 
échappe au club depuis 20 ans échappe au club depuis 20 ans 
et procurer de la joie à notre et procurer de la joie à notre 

merveilleux public», a déclaré merveilleux public», a déclaré 
l’ancien international algérien l’ancien international algérien 
à la tête de la barre technique à la tête de la barre technique 
du WOB depuis le début de du WOB depuis le début de 
saison.saison.
«Nous avons une jeune équipe, «Nous avons une jeune équipe, 
dont la majorité des joueurs dont la majorité des joueurs 
ont disputé la première finale ont disputé la première finale 
de leur carrière la semaine de leur carrière la semaine 
dernière à Annaba. Maintenant dernière à Annaba. Maintenant 
il faut oublier cette déception il faut oublier cette déception 
et la transformer en motivation et la transformer en motivation 
pour aborder cette finale en pour aborder cette finale en 
conquérant», a-t-il ajouté.conquérant», a-t-il ajouté.
A ce sujet, le coach des A ce sujet, le coach des 
Orange et Vert a reconnu que Orange et Vert a reconnu que 
c’était difficile de retrouver c’était difficile de retrouver 
une certaine confiance après la une certaine confiance après la 

défaite en championnat, avant défaite en championnat, avant 
d’affirmer que ses joueurs d’affirmer que ses joueurs 
sont motivés pour cette finale sont motivés pour cette finale 
: «Nous serons présents sur : «Nous serons présents sur 
le terrain pour prendre notre le terrain pour prendre notre 
revanche».revanche».
Afin de préparer ce rendez-Afin de préparer ce rendez-
vous dans les meilleures vous dans les meilleures 
conditions, Boulahya a conditions, Boulahya a 
indiqué que son équipe a indiqué que son équipe a 
d’abord entamé un travail de d’abord entamé un travail de 
récupération depuis dimanche, récupération depuis dimanche, 
avant d’aborder les choses avant d’aborder les choses 
sérieuses avec une mise au sérieuses avec une mise au 
vert à partir de mercredi.vert à partir de mercredi.
«L’aspect psychologique et «L’aspect psychologique et 
la fraîcheur physique sont la fraîcheur physique sont 
très importants en cette très importants en cette 

fin de saison. Pour cela, et fin de saison. Pour cela, et 
afin d’éloigner les joueurs afin d’éloigner les joueurs 
de la pression, nous avons de la pression, nous avons 
programmé un mini-stage de programmé un mini-stage de 
trois jours, au cours duquel trois jours, au cours duquel 
nous aborderons les choses nous aborderons les choses 
sérieuses en vue de la finale», sérieuses en vue de la finale», 
a-t-il expliqué.a-t-il expliqué.
Côté effectif, l’entraineur du Côté effectif, l’entraineur du 
WOB a fait savoir que Halim WOB a fait savoir que Halim 
Kaouane et Hamza Merahi, Kaouane et Hamza Merahi, 
blessés lors de la première blessés lors de la première 
journée du tournoi des As, journée du tournoi des As, 
sont incertains pour le rendez-sont incertains pour le rendez-
vous de vendredi.vous de vendredi.
«Kaouane, qui a rejoué lors «Kaouane, qui a rejoué lors 
de la finale du championnat de la finale du championnat 
face au NB Staouéli, est out face au NB Staouéli, est out 

à 90%, alors que Merahi est à 90%, alors que Merahi est 
à 50% de sesmoyens. Malgré à 50% de sesmoyens. Malgré 
l’ indisponibilité de ces deux l’indisponibilité de ces deux 
joueurs de notre cinq majeur, joueurs de notre cinq majeur, 
je reste confiant quant à nos je reste confiant quant à nos 
chances de gagner cette finale, chances de gagner cette finale, 
car nous avons un groupe de car nous avons un groupe de 
joueurs talentueux capable de joueurs talentueux capable de 
relever le défi face à l’équipe relever le défi face à l’équipe 
de Draria», a-t-il affirmé.de Draria», a-t-il affirmé.
Concernant l’adversaire du Concernant l’adversaire du 
WOB en finale, Boulahya a WOB en finale, Boulahya a 
estimé que l’équipe du TRA estimé que l’équipe du TRA 
Draria a effectué un travail Draria a effectué un travail 
«colossal lors des dernières «colossal lors des dernières 
saisons, devenant un pole de saisons, devenant un pole de 
développement de la discipline développement de la discipline 
dans la région Centre.dans la région Centre.
«Je tiens à féliciter Abdellah «Je tiens à féliciter Abdellah 
Moulla pour le travail réalisé Moulla pour le travail réalisé 
au sein de son club. C’est un au sein de son club. C’est un 
bel exemple de réussite pour bel exemple de réussite pour 
les autres équipes et que le les autres équipes et que le 
meilleur gagne».meilleur gagne».
Pour rappel, le WO Boufarik Pour rappel, le WO Boufarik 
emmené par les frères emmené par les frères 
Mehnaoui (Samir et Khaled), Mehnaoui (Samir et Khaled), 
Tadj-eddine Sahraoui, ou Tadj-eddine Sahraoui, ou 
encore Yahia Mohamed, avait encore Yahia Mohamed, avait 
dominé le basket algérien dominé le basket algérien 
durant les années 1990 et début durant les années 1990 et début 
2000, en décrochant plusieurs 2000, en décrochant plusieurs 
titres, dont sept Coupes titres, dont sept Coupes 
d’Algérie (1987, 1992, 1994, d’Algérie (1987, 1992, 1994, 
1996, 1998, 2001, 2002).1996, 1998, 2001, 2002).

BAsKet / couPe d’Algérie:
Le WO Boufarik en quête d’un 8e trophée après 
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Les Algériens Slimane es Algériens Slimane 
Moula et Ramzi Moula et Ramzi 
Abdenouz se sont Abdenouz se sont 

qualifiés mercredi pour les qualifiés mercredi pour les 
demi- finales du 800 mètres demi- finales du 800 mètres 
des Championnats d’Afrique des Championnats d’Afrique 
(seniors), actuellement en (seniors), actuellement en 
cours à Saint-Pierre (Ile cours à Saint-Pierre (Ile 
Maurice).Maurice).
Moula a été reversé dans Moula a été reversé dans 
la quatrième série, qu’ il a la quatrième série, qu’il a 
remportée en 1:50.10», alors remportée en 1:50.10», alors 
que son compatriote Abdenouz que son compatriote Abdenouz 
a concouru dans la cinquième a concouru dans la cinquième 
série, dans laquelle il a terminé série, dans laquelle il a terminé 
deuxième, en 1:50.86».deuxième, en 1:50.86».
Un peu plus tôt dans la matinée, Un peu plus tôt dans la matinée, 
leur compatriote Amine leur compatriote Amine 
Bouanani s’était qualifié Bouanani s’était qualifié 
en finale du 110m/haies, en en finale du 110m/haies, en 
remportant la troisième série remportant la troisième série 
dans laquelle il a été reversé, dans laquelle il a été reversé, 
avec un chrono de 13:54».avec un chrono de 13:54».
Outre les trois athlètes Outre les trois athlètes 
suscités, l’Algérie a engagé suscités, l’Algérie a engagé 
onze autres représentants dans onze autres représentants dans 
ces Championnats d’Afrique ces Championnats d’Afrique 

2022, qui se déroulent du 8 2022, qui se déroulent du 8 
au 12 juin, dans le nouveau au 12 juin, dans le nouveau 
Complexe sportif de Côte-Complexe sportif de Côte-
d’Or, à Saint-Pierre.d’Or, à Saint-Pierre.
Il s’agit d’Abdelmalik Il s’agit d’Abdelmalik 
Lahoulou (400m/haies), Lahoulou (400m/haies), 
Hicham Bouhanoune (Saut Hicham Bouhanoune (Saut 

en hauteur), Abdelmoumène en hauteur), Abdelmoumène 
Bourakba (Lancer du disque), Bourakba (Lancer du disque), 
Oussama Khennoussi (Lancer Oussama Khennoussi (Lancer 
du disque), Hicham Cherabi du disque), Hicham Cherabi 
(Perche), Amar Rouana (Perche), Amar Rouana 
(Perche), Mohamed-Tahar (Perche), Mohamed-Tahar 
Yasser Triki (Triple saut) et Yasser Triki (Triple saut) et 

Larbi Bourrada (Décathlon) Larbi Bourrada (Décathlon) 
chez les messieurs, ainsi que chez les messieurs, ainsi que 
Souad Azzi, engagée sur le Souad Azzi, engagée sur le 
20 kilomètres/marche, et le 20 kilomètres/marche, et le 
tandem Zahra Tatar - Zouina tandem Zahra Tatar - Zouina 
Bouzebra, qui concourront Bouzebra, qui concourront 
toutes les deux dans l’épreuve toutes les deux dans l’épreuve 

du lancer du marteau.du lancer du marteau.
La compétition a drainé la La compétition a drainé la 
participation d’un total de 636 participation d’un total de 636 
athlètes (379 messieurs et 257 athlètes (379 messieurs et 257 
dames), ce qui représente selon dames), ce qui représente selon 
la Confédération africaine la Confédération africaine 
d’athlétisme l’un des meilleurs d’athlétisme l’un des meilleurs 
taux de participation depuis la taux de participation depuis la 
création de la compétition.création de la compétition.
L’Afrique du Sud est la nation L’Afrique du Sud est la nation 
la mieux représentée dans la mieux représentée dans 
cette compétition, avec un cette compétition, avec un 
contingent de 90 athlètes, ayant contingent de 90 athlètes, ayant 
la particularité d’avoir plus de la particularité d’avoir plus de 
femmes (47) que d’hommes femmes (47) que d’hommes 
(43).(43).
La précédente édition de ces La précédente édition de ces 
Championnats d’Afrique, Championnats d’Afrique, 
initialement prévue en 2020 initialement prévue en 2020 
à Alger, a commencé par être à Alger, a commencé par être 
décalée à 2021, dans le même décalée à 2021, dans le même 
pays, avant d’être délocalisée pays, avant d’être délocalisée 
à Lagos (Nigeria), pour se voir à Lagos (Nigeria), pour se voir 
finalement annulée, à cause finalement annulée, à cause 
de la pandémie du nouveau de la pandémie du nouveau 
coronavirus (Covid-19).coronavirus (Covid-19).

AtHlétisme/cHAmPionnAts d’AfriQue :
Moula et Abdenouz passent en demies du 800m

Gareth Bale a été proposé à Getafe

L’L’ ailier gallois est à ailier gallois est à 
la recherche d’un la recherche d’un 
nouveau club cet nouveau club cet 

été, après neuf saisons du été, après neuf saisons du 
côté de Santiago Bernabeu.côté de Santiago Bernabeu.
Le président du club, Angel Le président du club, Angel 
Torres, a révélé que Getafe, Torres, a révélé que Getafe, 
petit club de Liga, a reçu petit club de Liga, a reçu 
l’ offre d’un transfert gratuit l’offre d’un transfert gratuit 
de Gareth Bale, l’ ailier du de Gareth Bale, l’ailier du 
Real Madrid.Real Madrid.

Le président de Getafe Le président de Getafe 
contactécontacté

Bale a passé les neuf dernières Bale a passé les neuf dernières 
années de sa carrière à années de sa carrière à 
Madrid, où il a remporté Madrid, où il a remporté 
trois titres de Liga et cinq trois titres de Liga et cinq 
Ligues des champions tout en Ligues des champions tout en 
marquant plus de 100 buts.marquant plus de 100 buts.
Son rôle dans l’ équipe a Son rôle dans l’équipe a 
cependant été réduit ces cependant été réduit ces 
dernières saisons, et le club dernières saisons, et le club 
a confirmé que son contrat ne a confirmé que son contrat ne 
sera pas prolongé au-delà du sera pas prolongé au-delà du 
30 juin.30 juin.
Bale a été fortement lié Bale a été fortement lié 
à un retour en Premier à un retour en Premier 
League après des passages à League après des passages à 
Tottenham et Southampton, Tottenham et Southampton, 
mais il semble que ses mais il semble que ses 

agents cherchent d’autres agents cherchent d’autres 
prétendants en Espagne.prétendants en Espagne.
Le président de Getafe, Le président de Getafe, 
M. Torres, affirme que les M. Torres, affirme que les 
représentants du joueur de représentants du joueur de 
32 ans ont été contactés pour 32 ans ont été contactés pour 
savoir s’ ils étaient intéressés savoir s’ils étaient intéressés 
par son transfert au Coliseum par son transfert au Coliseum 

Alfonso Perez.Alfonso Perez.
Le club madrilène est Le club madrilène est 
considéré comme l’ un des considéré comme l’un des 
plus petits clubs de la Liga plus petits clubs de la Liga 
et ne rivalisera certainement et ne rivalisera certainement 
pas avec les Merengue pour pas avec les Merengue pour 
les grands honneurs dans les grands honneurs dans 
la capitale espagnole, mais la capitale espagnole, mais 

Torres considère l’ arrivée de Torres considère l’arrivée de 
Bale comme une «possibilité» Bale comme une «possibilité» 
réaliste.réaliste.
«Certains peuvent croire à «Certains peuvent croire à 
une blague, mais il y a 45 ou une blague, mais il y a 45 ou 
50 minutes, j’ ai parlé avec 50 minutes, j’ai parlé avec 
ses agents, et ils nous l’ ont ses agents, et ils nous l’ont 
proposé. Ce n’est pas une proposé. Ce n’est pas une 

blague», a déclaré le président blague», a déclaré le président 
de Getafe aux journalistes.de Getafe aux journalistes.
«Je dois y réfléchir et en «Je dois y réfléchir et en 
parler à l’ entraîneur. Je ne parler à l’entraîneur. Je ne 
sais pas s’ il viendra. Bien sûr, sais pas s’il viendra. Bien sûr, 
c’est une possibilité, tous les c’est une possibilité, tous les 
grands footballeurs le sont.grands footballeurs le sont.
«Ils me l’ ont proposé et je «Ils me l’ont proposé et je 
l’ ai gentiment écouté. À l’ai gentiment écouté. À 
partir de là, je vais consulter partir de là, je vais consulter 
l’ entraîneur. Tout est l’entraîneur. Tout est 
possible.»possible.»

Bale assure avec «plein Bale assure avec «plein 
d’offres»d’offres»

Bale a abordé les spéculations Bale a abordé les spéculations 
en cours sur son avenir avant en cours sur son avenir avant 
d’aider le Pays de Galles à d’aider le Pays de Galles à 
atteindre sa première Coupe atteindre sa première Coupe 
du monde en 64 ans avec une du monde en 64 ans avec une 
victoire en barrage contre victoire en barrage contre 
l’Ukraine.l’Ukraine.
L’attaquant vétéran a déclaré L’attaquant vétéran a déclaré 
qu’ il n’avait «aucun souci» qu’il n’avait «aucun souci» 
concernant son avenir et qu’ il concernant son avenir et qu’il 
était seulement concentré sur était seulement concentré sur 
le jeu, mais quand on lui a le jeu, mais quand on lui a 
demandé s’ il avait des offres demandé s’il avait des offres 
sur la table pour la saison sur la table pour la saison 
prochaine, il a répondu : prochaine, il a répondu : 
«Oui, j’ en ai plein.»«Oui, j’en ai plein.»
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guerre en uKrAine :

“Une vague sans précédent de faim et de misère”, 
craint Antonio Guterres

Des combats intenses se es combats intenses se 
poursuivent ce mercredi poursuivent ce mercredi 
à Sievierodonetsk. à Sievierodonetsk. 

Moscou affirme avoir pris le Moscou affirme avoir pris le 
contrôle de zones résidentielles, contrôle de zones résidentielles, 
tandis que le président ukrainien tandis que le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky vante la Volodymyr Zelensky vante la 
défense «héroïque» de cette défense «héroïque» de cette 
ville-clef du Donbass.ville-clef du Donbass.
- L’armée russe, en collaboration - L’armée russe, en collaboration 
avec les chemins de fer russes, avec les chemins de fer russes, 
a restauré 1 200 kilomètres a restauré 1 200 kilomètres 
de voies ferrées et ouvert des de voies ferrées et ouvert des 
routes pour permettre un «trafic routes pour permettre un «trafic 
à part entière» entre la Russie, à part entière» entre la Russie, 
la région du Donbass dans l’est la région du Donbass dans l’est 
de l’Ukraine et la Crimée, la de l’Ukraine et la Crimée, la 
péninsule annexée par la Russie péninsule annexée par la Russie 
en 2014.en 2014.
- Le président ukrainien a - Le président ukrainien a 
annoncé qu’un «Livre des annoncé qu’un «Livre des 
tortionnaires» documentant tortionnaires» documentant 
«les criminels de guerre et les «les criminels de guerre et les 
criminels de l’armée russe» criminels de l’armée russe» 
serait lancé en Ukraine.serait lancé en Ukraine.
Sievierodonetsk «en grande Sievierodonetsk «en grande 
partie» sous contrôle russe, partie» sous contrôle russe, 
«énormes destructions» à «énormes destructions» à 
Lyssytchansk. La ville de Lyssytchansk. La ville de 
Sievierodonetsk, dans l’est Sievierodonetsk, dans l’est 
de l’Ukraine, objet d’une de l’Ukraine, objet d’une 
bataille féroce entre forces bataille féroce entre forces 
russes et ukrainiennes, est «en russes et ukrainiennes, est «en 
grande partie» sous contrôle grande partie» sous contrôle 
de Moscou, tandis que sa de Moscou, tandis que sa 
jumelle Lyssytchansk connaît jumelle Lyssytchansk connaît 
«d’énormes destructions», «d’énormes destructions», 
indique mercredi le gouverneur indique mercredi le gouverneur 
de la région. Les forces de de la région. Les forces de 
Moscou «contrôlent une grande Moscou «contrôlent une grande 
partie de Sievierodonetsk. La partie de Sievierodonetsk. La 
zone industrielle est encore à zone industrielle est encore à 
nous, il n’y a pas de Russes là-nous, il n’y a pas de Russes là-
bas. Les combats se déroulent bas. Les combats se déroulent 
uniquement dans les rues à uniquement dans les rues à 
l’intérieur de la ville», affirme l’intérieur de la ville», affirme 
sur Telegram Serguiï Gaïdaï, sur Telegram Serguiï Gaïdaï, 
gouverneur de la région de gouverneur de la région de 
Lougansk.Lougansk.
Sergeï Lavrov pris à parti par un Sergeï Lavrov pris à parti par un 
journaliste ukrainien à Ankara. journaliste ukrainien à Ankara. 
Pourtant, tout avait été fait pour Pourtant, tout avait été fait pour 
qu’il ne prenne pas la parole. A qu’il ne prenne pas la parole. A 
la fin de la conférence de presse la fin de la conférence de presse 
commune du ministre russe des commune du ministre russe des 
Affaires étrangères, Sergueï Affaires étrangères, Sergueï 
Lavrov, et de son homologue Lavrov, et de son homologue 
turc Mevlüt Cavusoglu, Muslim turc Mevlüt Cavusoglu, Muslim 
Umerov se lève et crie «Je Umerov se lève et crie «Je 
suis de la télévision publique suis de la télévision publique 
ukrainienne, je veux absolument ukrainienne, je veux absolument 
poser une question !». Gêné, poser une question !». Gêné, 
Lavrov, accepte. «A part les Lavrov, accepte. «A part les 
céréales, quels sont les autres céréales, quels sont les autres 
biens que vous avez volés à biens que vous avez volés à 
l’Ukraine et à qui les avez-vous l’Ukraine et à qui les avez-vous 
vendus ?», demande Muslim vendus ?», demande Muslim 
Umerov. Pas de quoi faire sortir Umerov. Pas de quoi faire sortir 
Lavrov de ses éléments de Lavrov de ses éléments de 
langages. «Vous, les Ukrainiens, langages. «Vous, les Ukrainiens, 
êtes toujours préoccupés par êtes toujours préoccupés par 
ce que vous pouvez voler et ce que vous pouvez voler et 
vous pensez que tout le monde vous pensez que tout le monde 
raisonne ainsi !» répond-il, raisonne ainsi !» répond-il, 

tout sourire. «Nos objectifs là-tout sourire. «Nos objectifs là-
bas sont clairs, nous voulons bas sont clairs, nous voulons 
sauver les gens de la pression du sauver les gens de la pression du 
régime néonazi. Nous ne faisons régime néonazi. Nous ne faisons 
pas obstacle aux céréales. Pour pas obstacle aux céréales. Pour 
qu’elles puissent quitter les qu’elles puissent quitter les 
ports, il faut que Volodymyr ports, il faut que Volodymyr 
Zelensky, le président ukrainien, Zelensky, le président ukrainien, 
en donne l’ordre, c’est tout», en donne l’ordre, c’est tout», 
ajoute-t-il. Cette visite à Ankara ajoute-t-il. Cette visite à Ankara 
avait pour but de discuter de avait pour but de discuter de 
l’instauration de corridors l’instauration de corridors 
sécurisés pour les exportations sécurisés pour les exportations 
de céréales ukrainiennes.de céréales ukrainiennes.
Les conséquences dans le Les conséquences dans le 
monde de la guerre en Ukraine monde de la guerre en Ukraine 
s’aggravent, alerte le chef de s’aggravent, alerte le chef de 
l’ONU. «L’impact de la guerre l’ONU. «L’impact de la guerre 
sur la sécurité alimentaire, sur la sécurité alimentaire, 
l’énergie et les finances est l’énergie et les finances est 
systémique, grave et s’accélère», systémique, grave et s’accélère», 
affirme le secrétaire général affirme le secrétaire général 
de l’ONU, Antonio Guterres. de l’ONU, Antonio Guterres. 
«Pour les populations du monde «Pour les populations du monde 
entier, la guerre menace de entier, la guerre menace de 
déclencher une vague sans déclencher une vague sans 
précédent de faim et de misère, précédent de faim et de misère, 
laissant dans son sillage le laissant dans son sillage le 
chaos social et économique», chaos social et économique», 
avertit le chef de l’ONU. Les avertit le chef de l’ONU. Les 
conséquences négatives dans le conséquences négatives dans le 
monde de l’invasion russe en monde de l’invasion russe en 
Ukraine touchent 1,6 milliard Ukraine touchent 1,6 milliard 
de personnes, affirme le 2e de personnes, affirme le 2e 
rapport de l’Organisation sur ses rapport de l’Organisation sur ses 
répercussions internationales de répercussions internationales de 
l’Onu.l’Onu.
L’inflation russe commence à L’inflation russe commence à 
reculer en mai, à 17,1 % sur un reculer en mai, à 17,1 % sur un 
an. L’inflation, qui a connu une an. L’inflation, qui a connu une 
hausse vertigineuse en Russie hausse vertigineuse en Russie 
jusqu’à battre un record de vingt jusqu’à battre un record de vingt 
ans, commence à reculer au mois ans, commence à reculer au mois 
de mai, atteignant 17,1 % sur un de mai, atteignant 17,1 % sur un 
an, selon les données de l’agence an, selon les données de l’agence 
de statistiques Rosstat publiées de statistiques Rosstat publiées 
mercredi. L’augmentation des mercredi. L’augmentation des 
prix des produits alimentaires, prix des produits alimentaires, 
elle, continue d’accélérer, avec elle, continue d’accélérer, avec 
une flambée de 21,5 % en mai une flambée de 21,5 % en mai 
sur un an, notamment pour les sur un an, notamment pour les 
produits de base, notamment produits de base, notamment 
pour les produits de base, pour les produits de base, 
comme le sucre (+61,4 %), les comme le sucre (+61,4 %), les 

céréales (+36,3 %), les pâtes céréales (+36,3 %), les pâtes 
(+29,2 %) les fruits et légumes (+29,2 %) les fruits et légumes 
(+26,3 %).(+26,3 %).
Les Ukrainiens veulent se faire Les Ukrainiens veulent se faire 
entendre à Paris. L’Union des entendre à Paris. L’Union des 
Ukrainiens de France organise Ukrainiens de France organise 
un rassemblement de soutien un rassemblement de soutien 
à l’intégration de l’Ukraine à à l’intégration de l’Ukraine à 
l’Union européenne, devant l’Union européenne, devant 
l’Hôtel de Ville de Paris.l’Hôtel de Ville de Paris.
Un résident d’Odessa condamné Un résident d’Odessa condamné 
à huit ans de prison pour avoir à huit ans de prison pour avoir 
donné des informations aux donné des informations aux 
Russes. L’Ukraine est en lutte Russes. L’Ukraine est en lutte 
contre sa cinquième colonne. contre sa cinquième colonne. 
Selon le média local Kyiv Selon le média local Kyiv 
Independent rapporte qu’un Independent rapporte qu’un 
homme d’Odessa a été jugé pour homme d’Odessa a été jugé pour 
avoir informé l’armée russe avoir informé l’armée russe 
sur la position des checkpoints sur la position des checkpoints 
ukrainiens et pour avoir tenté de ukrainiens et pour avoir tenté de 
recruter d’autres informateurs. recruter d’autres informateurs. 
Il a été condamné à huit ans de Il a été condamné à huit ans de 
prison.prison.
Les capteurs de la centrale Les capteurs de la centrale 
de Tchernobyl de nouveau de Tchernobyl de nouveau 
liés au réseau international, liés au réseau international, 
la radioactivité apparaît à la radioactivité apparaît à 
un niveau normal. Depuis un niveau normal. Depuis 
l’invasion de l’Ukraine par la l’invasion de l’Ukraine par la 
Russie en passant par la zone Russie en passant par la zone 
d’exclusion de Tchernobyl, d’exclusion de Tchernobyl, 
l’agence internationale de l’agence internationale de 
l’énergie atomique n’avait plus l’énergie atomique n’avait plus 
de remontées de données sur de remontées de données sur 
les mesures prises sur le site. les mesures prises sur le site. 
La connexion a été rétablie par La connexion a été rétablie par 
l’Ukraine ce mardi et le niveau l’Ukraine ce mardi et le niveau 
de radiation est conforme à celui de radiation est conforme à celui 
observé avant le conflit. L’AIEA observé avant le conflit. L’AIEA 
félicite Kyiv pour «cette étape félicite Kyiv pour «cette étape 
importante».importante».
La Russie a perdu 31 000 soldats La Russie a perdu 31 000 soldats 
depuis le début de la guerre depuis le début de la guerre 
selon l’Ukraine. Le président selon l’Ukraine. Le président 
ukrainien Volodymyr Zelenskiy ukrainien Volodymyr Zelenskiy 
répond à des questions de la répond à des questions de la 
presse ce mercredi. Selon lui, «la presse ce mercredi. Selon lui, «la 
Russie perd 300 soldats par jour Russie perd 300 soldats par jour 
pour une guerre qui n’a aucun pour une guerre qui n’a aucun 
sens. A un moment, le coût de sens. A un moment, le coût de 
la guerre va atteindre un niveau la guerre va atteindre un niveau 
inacceptable pour Moscou», inacceptable pour Moscou», 
prédit-il. Il fait également un prédit-il. Il fait également un 

point sur la situation militaire point sur la situation militaire 
qui a peu bougé ses dernières qui a peu bougé ses dernières 
vingt-quatre heures, selon lui. vingt-quatre heures, selon lui. 
«L’occupant n’avait pas anticipé «L’occupant n’avait pas anticipé 
que notre résistance soit si que notre résistance soit si 
forte», explique-t-il.forte», explique-t-il.
La crise des céréales est La crise des céréales est 
provoquée par «l’agression provoquée par «l’agression 
russe» et «non par les russe» et «non par les 
sanctions», selon Kyiv. «La sanctions», selon Kyiv. «La 
véritable cause de cette crise : il véritable cause de cette crise : il 
s’agit de l’agression russe, pas s’agit de l’agression russe, pas 
des sanctions», martèle Dmytro des sanctions», martèle Dmytro 
Kouleba, le chef de la diplomatie Kouleba, le chef de la diplomatie 
ukrainienne, face à la presse, ukrainienne, face à la presse, 
se félicitant d’avoir «ruiné» se félicitant d’avoir «ruiné» 
le récit russe selon lequel «la le récit russe selon lequel «la 
cause de la crise alimentaire cause de la crise alimentaire 
mondiale serait les sanctions». mondiale serait les sanctions». 
La flambée des prix des céréales La flambée des prix des céréales 
du fait d’exportations bloquées, du fait d’exportations bloquées, 
faisant peser un risque de crises faisant peser un risque de crises 
alimentaires dans le monde.alimentaires dans le monde.
L’Ukraine et la Russie échangent L’Ukraine et la Russie échangent 
les corps de 50 soldats morts au les corps de 50 soldats morts au 
combat. L’annonce provient du combat. L’annonce provient du 
ministère de la Réintégration ministère de la Réintégration 
des territoires temporairement des territoires temporairement 
occupés ukrainien. Les deux occupés ukrainien. Les deux 
belligérants sont tombés belligérants sont tombés 
d’accord pour échanger les d’accord pour échanger les 
corps de 50 soldats morts dans corps de 50 soldats morts dans 
la guerre qui oppose la Russie la guerre qui oppose la Russie 
et l’Ukraine. Selon Kyiv, 37 et l’Ukraine. Selon Kyiv, 37 
des corps récupérés sont des des corps récupérés sont des 
défenseurs de l’usine d’Azovstal, défenseurs de l’usine d’Azovstal, 
qui ont tenu Marioupol face à qui ont tenu Marioupol face à 
l’avancée ennemi.l’avancée ennemi.
L’Ukraine confirme l’échange L’Ukraine confirme l’échange 
des corps de 50 soldats avec la des corps de 50 soldats avec la 
Russie. L’échange a eu lieu sur Russie. L’échange a eu lieu sur 
les lignes de front dans la région les lignes de front dans la région 
Zaporijia, dans le sud-est de Zaporijia, dans le sud-est de 
l’Ukraine. D’après le ministère l’Ukraine. D’après le ministère 
de l’Intérieur ukrainien, Kyiv de l’Intérieur ukrainien, Kyiv 
et la Russie ont chacun remis et la Russie ont chacun remis 
les corps de 50 de leurs soldats les corps de 50 de leurs soldats 
décédés, incluant 37 soldats décédés, incluant 37 soldats 
ukrainiens tués à l’aciérie ukrainiens tués à l’aciérie 
Azovstal de Marioupol.Azovstal de Marioupol.
Une école détruite par une frappe Une école détruite par une frappe 
russe à Bakhmout, bilan encore russe à Bakhmout, bilan encore 
inconnu. C’est une nouvelle inconnu. C’est une nouvelle 
ville de la région de Donetsk sur ville de la région de Donetsk sur 

laquelle la Russie intensifie ses laquelle la Russie intensifie ses 
frappes. Selon le ministère de frappes. Selon le ministère de 
l’Interieur ukrainien, une école l’Interieur ukrainien, une école 
de la ville de Bakhmout a été de la ville de Bakhmout a été 
touchée par une frappe aérienne. touchée par une frappe aérienne. 
Kyiv traite cette frappe comme Kyiv traite cette frappe comme 
un crime de guerre. Le nombre un crime de guerre. Le nombre 
de victimes est inconnu pour de victimes est inconnu pour 
l’instant.l’instant.
Des mots «vides de sens». Des mots «vides de sens». 
L’Ukraine rejette les L’Ukraine rejette les 
déclarations de la Russie, qui déclarations de la Russie, qui 
promet que le pays n’utiliserait promet que le pays n’utiliserait 
pas la situation à son avantage. pas la situation à son avantage. 
En effet, l’Ukraine craint que la En effet, l’Ukraine craint que la 
Russie ne profite de l’ouverture Russie ne profite de l’ouverture 
des couloirs maritimes pour des couloirs maritimes pour 
l’exportation des céréales pour l’exportation des céréales pour 
attaquer militairement. «Les attaquer militairement. «Les 
mots de Lavrov sont vides de mots de Lavrov sont vides de 
sens. L’Ukraine a clairement sens. L’Ukraine a clairement 
exprimé sa position sur les ports exprimé sa position sur les ports 
maritimes : du matériel militaire maritimes : du matériel militaire 
est nécessaire pour protéger est nécessaire pour protéger 
le littoral et une mission de le littoral et une mission de 
la marine pour patrouiller les la marine pour patrouiller les 
routes d’exportation en mer routes d’exportation en mer 
Noire», a déclaré le porte-parole Noire», a déclaré le porte-parole 
du ministère ukrainien des du ministère ukrainien des 
Affaires étrangères. Ajoutant Affaires étrangères. Ajoutant 
que «la Russie ne peut pas être que «la Russie ne peut pas être 
autorisée à utiliser les corridors autorisée à utiliser les corridors 
céréaliers pour attaquer le sud céréaliers pour attaquer le sud 
de l’Ukraine.» Du côté russe, de l’Ukraine.» Du côté russe, 
on promet que ces corridors ne on promet que ces corridors ne 
seront pas utilisés pour faire seront pas utilisés pour faire 
avancer «l’opération militaire avancer «l’opération militaire 
spéciale», tant que l’Ukraine spéciale», tant que l’Ukraine 
laissait partir les navires en toute laissait partir les navires en toute 
sécurité. «Ce sont des garanties sécurité. «Ce sont des garanties 
du président russe», a déclaré du président russe», a déclaré 
Sergueï Lavrov, le Ministre des Sergueï Lavrov, le Ministre des 
Affaires étrangères de Russie.Affaires étrangères de Russie.
La nourriture fait désormais La nourriture fait désormais 
partie de «l’arsenal de la partie de «l’arsenal de la 
terreur» de la Russie selon terreur» de la Russie selon 
Ursula von der Leyen. Dans une Ursula von der Leyen. Dans une 
allocution devant le Parlement allocution devant le Parlement 
européen réunie à Strasbourg européen réunie à Strasbourg 
ce mercredi, la cheffe de la ce mercredi, la cheffe de la 
Commission européenne a Commission européenne a 
souligné le besoin urgent de souligné le besoin urgent de 
restaurer les ports ukrainiens de restaurer les ports ukrainiens de 
la mer Noire, comme remède à la mer Noire, comme remède à 
la crise alimentaire mondiale qui la crise alimentaire mondiale qui 
se profile. «Il s’agit d’un siège se profile. «Il s’agit d’un siège 
froid, impitoyable et calculé froid, impitoyable et calculé 
de la part de Poutine contre de la part de Poutine contre 
certains des pays et des peuples certains des pays et des peuples 
les plus vulnérables au monde. les plus vulnérables au monde. 
Et maintenant, Mesdames et Et maintenant, Mesdames et 
Messieurs, la nourriture fait Messieurs, la nourriture fait 
partie de l’arsenal de la terreur partie de l’arsenal de la terreur 
du Kremlin, et nous ne pouvons du Kremlin, et nous ne pouvons 
pas le tolérer», a-t-il déclaré pas le tolérer», a-t-il déclaré 
aux législateurs européens. aux législateurs européens. 
Les sanctions de l’UE contre Les sanctions de l’UE contre 
la Russie «ne touchent pas aux la Russie «ne touchent pas aux 
produits alimentaires de base», produits alimentaires de base», 
a-t-elle encore noté, soulignant a-t-elle encore noté, soulignant 
la nécessité de contrer la la nécessité de contrer la 
«désinformation» russe sur la «désinformation» russe sur la 
crise alimentaire.crise alimentaire.
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Nouveauté...iPhone :

Apple a dévoilé ce qui attend les futurs 
utilisateurs d’iOS 16

Smartphones 

L’UE impose un chargeur unique USB-C
 à partir de 2024

Microsoft et Sony sont sur le point 

de se livrer une guerre sans merci 

du côté des services gaming. En 

effet, Xbox préparerait une contre-

offensive dans le but de répondre 

à une nouvelle fonctionnalité du 

PlayStation Plus.

Le 23 juin prochain, Sony Interactive 

Entertainment lancera son nouveau 

PlayStation Plus. Celui-ci se 

divisera en trois formules distinctes. 

Le palier Premium (qui sera le plus 

onéreux) renfermera de nombreux 

avantages dont la possibilité de 

télécharger des versions d’essai 

pour certains jeux. Ces démos 

chronométrées permettront de 

tester une portion d’un titre avant 

de potentiellement l’acheter. Une 

fonctionnalité assez pratique qui 

devrait faire des émules.

Microsoft ne va pas se laisser faire !

Selon l’insider généralement bien 

informé Tom Henderson, Xbox 

annoncera cette semaine l’arrivée 

des démos pour les abonnés au 

Xbox Game Pass. La fonctionnalité 

ne devrait être déployée que 

l’année prochaine. Dans un premier 

temps, elle pourrait se focaliser 

exclusivement sur les productions 

indépendantes. En adhérant à cette 

initiative, les développeurs pourront 

obtenir des indemnisations de la 

part de Microsoft ainsi qu’un accès 

à des données visant à faciliter le 

processus de développement.

Par ailleurs, la firme américaine 

serait aussi sur le point d’officialiser 

la venue du Cloud gaming sans 

console sur les TV Samsung. La 

possibilité de jouer à un catalogue de 

jeux en streaming devrait également 

être étendue à d’autres pays cette 

année.

Apple a profité de son 
Apple Worldwide 
Developers Conference 

(WWDC) qui a débuté ce lundi 
pour dévoiler iOS 16 rapporte. 
La marque la pomme a donné 
quelques informations sur les 
nouveautés dont profiteront les 

utilisateurs d’iPhone un peu 
plus tard dans l’année, explique 
Le Journal du Geek. Le géant 
américain a notamment remanié 
l’écran de verrouillage.
Écrans de verrouillage 
programmables
Des styles ont été ajoutés. Il 
sera possible de changer les 
couleurs de l’image et des 
éléments disposés sur l’écran, 
dont l’heure. Autre nouveauté, 
l’arrivée des « Widgets » qui 
étaient présents sur les écrans 
d’accueil d’iOS 14. On peut aussi 
programmer différents écrans de 
verrouillage, selon les moments 
de la journée, les activités et 

les univers professionnels ou 
personnels.
Les notifications viennent 
quant à elles s’ajouter en bas de 
l’écran. La navigation entre les 
notifications est possible sans 
que l’écran de verrouillage ne 
disparaisse. La fonctionnalité 
« Ne pas déranger » peut 
maintenant être appliquée à 
certaines applications selon les 
besoins. Messages a également 
évolué avec cette nouvelle 
version d’iOS. L’application 
signée Apple met en avant les 
messages vocaux.

Une appli Photos plus 
complète

L’entreprise a également revu 
l’application Photos en facilitant 
le détourage des clichés ou 
permettant l’envoi d’une photo 
en séparant le sujet de son 
fond en quelques secondes. 
Concernant l’application Wallet, 
la société de Cupertino (Etats-
Unis) a insisté sur Apple Pay. 
Il sera maintenant possible de 
diviser le paiement en 4 fois et 6 
semaines maximum.
Pour les plus impatients, une 
version bêta de iOS 16 sera 
disponible dès ce mois de juin. 
Elle n’est en revanche pas 
garantie sans bug.

Vous allez pouvoir faire le tri 
dans votre boîte à câbles et 
chargeurs en tout genre. Selon 
l’accord trouvé mardi entre Etats 
membres et eurodéputés, l’UE 
imposera à partir de 2024 un 
chargeur filaire universel pour les 
smartphones, tablettes, consoles 
et appareils photos numériques, 
au grand dam d’ Apple qui s’y 
opposait.
D’ici l’automne 2024, une série 
d’appareils rechargeables par 
câble – téléphones mobiles, 
tablettes, liseuses électroniques, 
casques, appareils photos 
numériques, consoles de jeux 
vidéo portables, enceintes 
portatives…- devront être 
équipés d’un port USB-C pour 
être vendus dans l’UE, quel que 
soit le fabricant.
Les ordinateurs portables seront 
soumis à la même exigence 
d’un chargeur unique d’ici 
le printemps 2026. L’accord 
politique conclu mardi, après 
de longues négociations, sera 
formellement approuvé après 
l’été par le Parlement européen et 
le Conseil, instance représentant 

les Etats.
Des économies financières et 
environnementales
Le texte ouvre également la voie 
à une future standardisation des 
technologies de chargement sans 
fil, actuellement en plein essor. 
« Les consommateurs n’auront 
plus besoin d’un dispositif et d’un 
câble de chargement différents 
à chaque fois qu’ils achètent 
un nouvel appareil, ils pourront 
utiliser un seul chargeur pour 
tous leurs appareils électroniques 
de petite et moyenne taille », 
éliminant des accessoires inutiles, 
explique le Parlement.
Le texte prévoit que la vitesse 
de charge soit harmonisée pour 
les appareils autorisant la charge 
rapide, afin d’éviter qu’elle 
soit bridée en cas d’utilisation 
d’un chargeur d’une marque 
différente. L’étiquetage sera 
amélioré pour mieux informer 
les consommateurs, qui pourront 
acheter un appareil avec ou sans 
chargeur.
Cette réglementation pourrait 
permettre aux consommateurs 
européens – qui dépensent 2,4 
milliards d’euros par an pour 
des achats de chargeurs seuls 
– d’économiser au moins 250 
millions d’euros annuellement, 
selon la Commission européenne. 
Les déchets de chargeurs non 
utilisés, évalués à 11.000 tonnes 
par an, pourraient être réduits de 
presque 1.000 tonnes.
Apple dans la résistance
Ce projet avait été lancé dès 2009 
par la Commission, mais il s’était 

longtemps heurté aux résistances 
de l’industrie. Pour autant, le 
nombre de types de chargeurs 
existants s’est fortement réduit 
au fil des ans. D’une trentaine 
en 2009, ils sont passés à trois 
: le connecteur Micro USB qui 
a longtemps équipé la majorité 
des téléphones, l’USB-C, une 
connexion plus récente, et la 
technologie de chargement 
Lightning d’Apple.
Le groupe californien, qui fait 
valoir que Lightning équipe plus 
d’un milliard d’appareils dans le 
monde, a constamment manifesté 
son opposition, estimant que 
le texte européen « étouffera 
l’innovation », et coupera l’UE – 
soumise à un choix de normes « 
obsolètes »- du reste du monde.
En mettant hors-jeu une partie 
des chargeurs et smartphones 
en circulation, Bruxelles « 
imposera des pertes importantes 
aux fabricants, réduira le choix 
des consommateurs et générera 
des déchets électroniques » 
supplémentaires, a insisté Apple 
mardi. « Disons-le clairement : 
si Apple veut commercialiser ses 
produits (en Europe), il faudra 
respecter nos règles (…) Il faut 
penser à l’environnement», 
a répliqué le commissaire au 
Marché intérieur, Thierry Breton.
« Préparer l’avenir »
« Alors que les systèmes 
de recharge enfermaient les 
consommateurs dans une marque 
et nous obligeaient à cumuler 
des câbles au prix de nos porte-
monnaie et des ressources 

naturelles, c’est un point d’arrêt 
aux plus récalcitrants », abonde 
l’eurodéputé David Cormand 
(Verts). Son homologue Geoffroy 
Didier (PPE, droite) salue le « 
volontarisme » de l’UE face aux 
« gaspillages indécents dictés 
par les intérêts commerciaux de 
quelques groupes industriels ».
L’association ANEC, qui défend 
les droits des consommateurs sur 
les questions liées aux normes 
technologiques, a salué « un 
accord » qui « simplifie la jungle 
d’options jusqu’ici infligée aux 
consommateurs ». L’ANEC avait 
déploré que le projet initial ne 
concerne pas les systèmes de 
chargement sans fil mais l’accord 
final inclut des dispositions 
pour déterminer un standard 
commun sur ce créneau en passe 
de devenir majoritaire d’ici à 
quelques années.
Le texte adopté « prépare l’avenir 
(…) de sorte à ne pas adopter une 
législation sur une technologie 
déjà en train de disparaître », 
a assuré l’eurodéputé Alex 
Agius Saliba (S & D, sociaux-
démocrates), rapporteur du texte.
Ainsi, à mesure que la 
technologie sans fil se répand, la 
Commission sera ainsi habilitée à 
élaborer des « actes délégués sur 
l’interopérabilité des solutions 
de recharge », c’est-à-dire 
des réglementations pouvant 
s’appliquer directement sans être 
soumises à un vote au Conseil ou 
au Parlement européen.
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Récemment 
approuvé dans 
le traitement du 

diabète de type 2 serait 
également extrêmement 
efficace pour perdre du 
poids en cas d’obésité, 
selon une nouvelle étude.  
Tirzepatide, tel est le 
nom d’un nouveau 
médicament qui pourrait 
révolutionner l’approche 
thérapeutique de perte de 
poids en cas d’obésité, si 
l’on en croit une nouvelle 
étude scientifique.
Parue le 4 juin 2022 dans 
le New England Journal 
of Medicine, celle-ci a 
été présentée samedi 4 
juin lors de la convention 
annuelle de l’American 
Diabetes Association 
(ADA) à la Nouvelle-
Orléans (États-Unis). 
Cette étude est en fait un 
essai clinique mené sur 
plus de 2 500 volontaires 
répondant à la définition 
médicale de l’obésité, 

avec un poids moyen de 
104.8 kg, un indice de 
masse corporelle (IMC) 
de 30 ou plus, ou avec un 
IMC >27 et ayant au moins 
un problème de santé lié à 
leur poids. L’IMC moyen 
des participants était 
de 38 kg/m2, 70% des 
participants étaient blanc 
et presque autant étaient 
des femmes, indiquent les 
auteurs. Les volontaires 
ont été répartis en deux 
groupes, l’un recevant 
du tirzepatide (5, 10 ou 
15 mg) par voie sous-
cutanée, l’autre recevant 
un placebo, pendant 72 
semaines. Le médicament 
testé ici, et déjà utilisé 
dans le cadre du diabète 
de type 2, agit sur deux 
hormones naturelles 
qui aident à contrôler 
la glycémie et sont 
impliquées dans l’envoi 
de signaux de satiété de 
l’intestin au cerveau, 
notent les chercheurs.

Verdict de l’essai : celles 
et ceux ayant pris la dose 
du médicament la plus 
élevée ont perdu jusqu’à 
21% de leur poids de 
départ, soit jusqu’à 22 
à 27 kg pour certains. 
En règle générale, neuf 
participants sur dix 
du groupe tirzepatide 
ont perdu du poids. Si 
certains volontaires 
n’ont tiré aucun avantage 
de ce médicament, 
d’autres en revanche 
ont affiché une perte 
de poids spectaculaire, 
que seule la chirurgie 
peut égaler, selon le Dr 
Robert Gabbay, directeur 
scientifique et médical 
de l’American Diabetes 
Association.
Notons par ailleurs 
qu’environ 15% des 
participants ayant reçu 
le principe actif ont 
abandonné l’essai de 72 
semaines, environ un 
tiers en raison d’effets 

secondaires gastro-
intestinaux (nausées, 
diarrhées, vomissements), 
contre 26% des volontaires 
ayant reçu un placebo. 
Ces derniers auraient 
probablement abandonné 
du fait de la frustration 
liée à l’absence de perte 
de poids.
Contrer les effets 
secondaires de ce 
médicament impliquerait 
de moins manger ou 
d’éviter certains aliments, 

car manger beaucoup tout 
en prenant du tirzepatide 
donnerait l’impression 
de faire un repas 
pantagruélique digne d’un 
réveillon. Ce médicament 
serait par ailleurs à 
prendre au long cours, 
voire à vie, même si les 
chercheurs n’excluent pas 
de pouvoir diminuer la 
dose très progressivement 
une fois la perte de poids 
consolidée dans le temps. 

Ces résultats doivent 
être confirmés par 
d’autres études 

portant sur davantage de 
patients.
Ce sont des résultats 
porteurs d’espoir. Aux 
Etats-Unis, dix-huit 
patients ont participé à 
une étude (source 1) dont 
les résultats suscitent un 
véritable engouement. 
Douze patients - atteints 
d’un cancer colorectal - 
ont pris un médicament 
pendant six mois. Il s’agit 
du dostarlimab permettant 
aux molécules produites 
en laboratoire d’agir 
comme des anticorps de 
substitution dans le corps 
humain. Tous les patients 
étaient à des stades 

similaires, le cancer était 
avancé dans le rectum 
mais pas propagé à 
d’autres organes du corps 
humain.
Une première historique
Après cette prise, tous 

ont bénéficié d’au moins 
six mois de suivi. «Les 
12 patients (100 % ; 
intervalle de confiance 
à 95 %, 74 à 100) ont 
eu une réponse clinique 
complète, sans signe de 

tumeur à l’imagerie par 
résonance magnétique, à la 
tomographie par émission 
de positrons au 18 
F-fluorodésoxyglucose, 
à l’évaluation 
endoscopique, au toucher 
rectal ou biopsie. Au 
moment de ce rapport, 
aucun patient n’avait reçu 
de chimioradiothérapie 
ou subi une intervention 
chirurgicale, et aucun 
cas de progression ou 
de récidive n’avait été 
rapporté au cours du suivi 
(extrêmes, 6 à 25 mois)», 
détaille l’étude publiée 
dans The New England 
of Medecine. Aucun 
traitement supplémentaire 
n’a été nécessaire et aucun 
effet secondaire n’a été 

rapporté.
Si les tumeurs de 
l’ensemble des 
participants «ont 
disparu», il faut rester 
prudent car il s’agit d’un 
très petit essai clinique. 
Mais les premiers 
résultats interpellent la 
communauté scientifique. 
Dans le New-York Times, 
le Dr Luis A. Diaz J. du 
Memorial Sloan Kettering 
Cancer Center de New 
York a assuré c’était «la 
première fois que cela se 
produisait dans l’histoire 
du cancer». D’autres 
études plus larges 
sont nécessaires pour 
confirmer la rémission 
des patients.

Obésité : 
un médicament contre le diabète s’avère extrêmement 

efficace pour perdre du poids (étude)

Une première «dans l’histOire dU cancer»: 
un essai clinique efficace à 100%
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Un tutoriel montrant 
le maquillage idéal 
pour une belle photo 

d’identité est devenu viral sur les 
réseaux sociaux. L’astuce? Lifter 
son visage grâce au contouring 
et à l’anticernes. Voici les étapes 
à suivre.
Une carte d’identité, un permis 
ou un passeport, ça reste très 

longtemps. Il est donc préférable 
de faire des photos d’identité 
qui vous conviennent et encore 
mieux, que vous pouvez montrer 
avec fierté tant vous vous 
trouvez jolie et mise en valeur. 
Pour un résultat optimal, il existe 
un tutoriel make-up, devenu 
viral sur les réseaux sociaux 
et notamment sur Tik Tok. Il 

consiste à miser sur le contouring 
pour lifter le visage et obtenir un 
regard étiré, effet oeil de biche.
La vidéo, qui regroupe plus de 
980.000 likes, a été publiée par 
Georgia Barratt. Elle montre 
comment elle affine ses traits du 
visage et allonge ses yeux grâce 
au maquillage, pour une photo 
parfaite. Suivez toutes les étapes:
Fixez vos sourcils vers le haut 
avec de la cire ou du gel pour 
agrandir le regard
Appliquez une base hydratante 
de maquillage, puis un fond de 
teint lumineux
Déposez de l’anticernes sur vos 
paupières, au niveau des cernes, 
ainsi que sous les sourcils pour 
corriger une éventuelle asymétrie 
et estompez
Vient l’étape du contouring, la 
plus importante ! Appliquez-en 
sur l’os de la mâchoire, sous le 
nez, au niveau du coin externe 

des paupières et estompez bien
Déposez du blush crème en haut 
de la pommette
Creusez vos joues et mettez un 
peu d’anticernes sous l’os de la 
pommette pour étirer vos traits
Poudrez le tout afin de matifier le 
teint et éviter la brillance
Réalisez un petit et discret trait 
de liner (un trait trop prononcé 
n’est pas autorisé pour les photos 
d’identité) et terminez par du 
mascara
Ensuite, trichez en traçant le 
contour de vos lèvres au crayon 
et ajoutez un joli gloss nude.
Depuis la publication de 
ce tutoriel, de nombreuses 
personnes ont tenté de se filmer 
en recréant le look et en montrant 
à leur tour leur photo d’identité. 
Bilan : cette technique de 
maquillage semble fonctionner 
à tous les coups ! Attention 
toutefois, n’appliquez ni rouge à 

lèvres flashy, ni fard à paupière 
sombre, au risque d’obtenir une 
photo non conforme.
Quelle coiffure adopter pour 

une photo d’identité ?
Plusieurs critères existent pour 
qu’une photo d›identité soit 
acceptée. Côté coiffure, il ne faut 
pas couvrir sa chevelure, ne pas 
porter d’accessoires comme les 
barrettes ou le serre-tête et avoir 
le visage bien dégagé. Optez 
donc pour une coiffure plaquée, 
très en vogue en ce moment ! 
Vous pouvez choisir de faire une 
queue de cheval ou un chignon. 
Pour bien plaquer vos cheveux, 
utilisez une crème, du gel ou 
une cire coiffante et une brosse 
en poils de sanglier. Avec un 
goupillon ou une brosse à dent 
propre, coiffez les petits cheveux 
récalcitrants. Le tour est joué !

Portés au poignet, nos meilleurs 

alliés capillaires du quotidien 

peuvent causer des problèmes de 

peau, voire des infections plus 

graves. Explications.

Les élastiques pour cheveux ne 

trônent pas forcément que sur nos 
têtes ! Disponibles en multiples 
versions toujours plus tendance, 
ces précieux alliés coiffure ont 
vite fait de migrer jusqu’à nos 
poignets, comme un véritable 
accessoire de mode. Toutefois, 
plusieurs médecins déconseillent 
cette pratique, en expliquant les 
dangers que ce geste anodin peut 
représenter. Le port d’élastiques 
aux poignets peut provoquer des 
problèmes de peau et même des 
infections. En 2015, une jeune 
américaine (Audree Kopp) avait 
d’ailleurs été opérée d’urgence 

pour une grave infection... causée 
par ce phénomène de mode. 
Une bosse rouge était apparue 
sur son bras. Une bactérie 
présente sur l’élastique qu’elle 
portait au poignet a infecté une 
petite blessure préexistante. 
À l’époque, les médecins ont 
déclaré qu’elle avait eu la chance 
de ne pas avoir développé une 
septicémie (une infection grave, 
potentiellement mortelle).
Élastiques au poignet : ils sont 
dangereux lorsqu’ils sont trop 

serrés
Bien entendu, c’est lorsqu›un 

élastique est trop serré au 
poignet qu’il peut aussi devenir 
dangereux. En plus de couper 
la circulation sanguine, il 
peut également provoquer des 
allergies cutanées (caoutchouc, 
nickel, colorants : autant de 
substances allergisantes). En 
clair, les professionnels de santé 
«n’interdisent» pas le port de 
l’élastique autour du poignet. 
Ces derniers préconisent plutôt 
de faire attention à ce qu›il ne 
soit pas trop serré, afin de limiter 
au maximum les risques pour la 
santé.

Les soins ont eux aussi une 
durée de vie limitée ! Si vous les 
appliquez sur la peau une fois 
qu’ils sont périmés, vous risquez 
une réaction cutanée. Voici 
comment connaître leur date 
limite d’utilisation et LE produit 
à ne surtout pas garder lorsqu’il 
est ouvert trop longtemps.
Mascara, crème de jour, lotion 
démaquillante ou encore huile 
pour le corps… Une fois ouverts, 
le maquillage et les soins ont une 
durée de vie limitée. La date de 
péremption peut varier selon 
la composition du produit. En 
général, un fond de teint peut 
être utilisé un an, contre 6 mois 
pour un contour des yeux. Pour 
la connaître, il faut regarder 
l’icône en forme de petit pot 

ouvert affiché sur le packaging, 
ainsi que le chiffre. Par exemple, 
“12M” signifie que le produit est 
périmé douze mois, soit un an 
après son ouverture.
Mais que se passe-t-il lorsque 
l’on se sert d’un soin pour la peau 
périmé ? Nada Ward, fondatrice 
de la marque de savon solide 
Beauty Kin et interrogée par le 
média Well and gone, indique 
que les produits expirent en 
raison des ingrédients actifs 
avec lesquels ils sont formulés. 
“Ces types d’ingrédients peuvent 
favoriser une croissance plus 
rapide des bactéries qui, si 
elles sont appliquées sur le 
visage, provoquent parfois des 
réactions”. Au programme : des 
irritations ou des rougeurs qui 

peuvent apparaître sous forme de 
plaques. Si c’est le cas, arrêtez 
le produit et demandez l’avis 
d’un pharmacien, il pourra vous 
donner une crème tolérante anti-
irritations ou vous orienter vers 
un médecin.

Attention à la péremption 
des solaires

Les dates de péremption écrites 
sur les produits peuvent être de 
6, 12, 18 ou 24 mois. Toutefois, 
l’experte estime que même 
si les conservateurs contenus 
dans les formules réduisent les 
risques associés aux microbes, 
la composition entre en contact 
de la peau du visage ou des 

zones sensibles. De ce fait, elle 
préconise de les jeter au bout de 
90 jours pour éviter de prendre 
des risques inutiles. Par ailleurs si 
vous constatez une séparation des 
ingrédients, un changement de 
couleur ou une odeur particulière, 
il vaut mieux s’en débarrasser.
Un produit en particulier ne doit 
surtout pas être utilisé après 
sa date d›expiration : il s’agit 
des protections solaires. Ces 
dernières risquent de moins ou 
de ne plus du tout être efficaces. 
Chaque été, ne récupérez pas les 
flacons encore plein de l’année 
dernière. Il faut changer ses 
soins solaires pour assurer une 
protection optimale. La date de 
péremption est à chaque fois 
affichée sur le produit.

«Passport make-up» 

Le maquillage à tester pour réussir ses photos d’identité

Élastiques 

pourquoi faut-il éviter de les porter au poignet ?

Produits de beauté périmés  

quels sont les risques pour ma peau ?
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L’artiste de 64 ans, chanteur du 
groupe mythique, montait sur la 
scène de l’Olympia, le 10 mai, 
pour fêter les quarante ans du tube 
« Just an illusion ».
« Ooh… Illusion. Could it be 
that it’s just an illusion ? Putting 
me back in all this confusion ? » 
Ces paroles vous disent quelque 
chose ? Le grand public les a 
entendues pour la première fois 
en 1982, diffusée par un DJ dans 
sa limousine à New York. Avant 
qu’elles ne deviennent le tube 
planétaire du groupe Imagination 
: Ashley Ingram à la basse, Errol 
Kennedy à la batterie et derrière 
le clavier, Leee John et sa voix 
cristalline. Quarante ans après, 
jour pour jour, le 10 mai 2022, 
ce même Leee, né John Leslie 
McGregor, monte sur la scène de 
l’Olympia, à Paris.
Comme à son habitude, Leee John 
porte un couvre-chef vissé de biais 
sur la tête. Il est vêtu d’un costume 
intégral doré qui scintille jusqu’au 
bout de la salle. Aucun doute, le 
chanteur est heureux de remonter 
sur scène pour fêter – en solo – 
l’anniversaire de Just an Illusion. 
Une bonne partie du public devait 
déjà être au rendez-vous quand le 
titre fut diffusé sur les ondes. Les 

bouches articulent en rythme, les 
portables filment sans louper une 
miette du show, les fans dansent 
malgré les fauteuils prévus pour 
un concert assis. Sur scène, on est 
de retour dans les années 1980.
C’est loin d’être la première fois 
que Leee raconte son histoire. 
Une drôle d’histoire, franchement 
décalée : avec son air naïf , il 
évoque les souvenirs d’une époque 
mythique, celle de la post-disco 
qui a vu naître les plus grands 
noms du funk, de la soul ou du folk 
comme Earth Wind and Fire (Let’s 
Groove, 1981), Kool and the Gang 
(Get down on it, 1981). Il “name 
drop” comme disent les anglo-
saxons, un flot impressionnant 
de légendes musicales, avec la 
même simplicité que si l’on se 
remémorerait des vacances à l’île 
de Ré en 2004. Ceux qu’il évoque 
sont des icônes, leurs noms sont 
gravés sur la tranche des CDs 
de la bibliothèque familiale : 
Diana Ross, Stevie Wonder, Bob 
Marley, les Jackson Five, George 
Benson… Lui ne les mentionne 
pas parce qu’il les écoutait dans 
un walkman à 15 ans mais parce 
qu’il a assisté à leurs concerts, 
collaboré avec leurs managers, 
travaillé avec certains.

À l’adolescence, Leee monte son 
premier groupe, Ross and Leee, 
qui ne se contente pas de faire 
du bruit au fond du garage des 
parents mais qui signe chez EMI. 
C’est Del Newman, le producteur 
de Paul McCartney et Diana Ross, 
qui s’occupe d’eux. Leur manager 
est le même que celui du groupe 
de David Bowie. « On a sorti un 
single… Et il ne s’est absolument 
rien passé… Mais ça a été une 
expérience géniale », rit-il.
Erreur de la Poste
À peine majeur, Leee John partage 
« son bureau » avec des stars. Il 
apprend les rouages de l’industrie 
musicale, découvre les studios, 
accompagne les tournées… Il a 
une brève aventure musicale en 
duo – Fizz avec Ashley Ingram 
– sous la houlette du célèbre 
producteur britannique Trevor 
Horn qui l’a repéré et pris sous son 
aile. Alors qu’il entame un projet 
solo en enregistrant un tas de 
titres sur bandes magnétiques en 
studio, prévus pour être mixés aux 
États-Unis, un petit événement 
vient contrarier cet album, mort 
dans l’œuf : la Poste perd les 
cassettes qui n’arriveront jamais à 
destination.
Heureux – et surprenant – 
retournement de situation, le studio 
a l’idée soudaine de changer son 
fusil d’épaule : et si le projet solo 
de Leee se transformait en trio avec 
Ashley Ingram et Errol Kennedy ? 
Sans ce mystérieux contretemps 
de courrier, Imagination n’aurait 
peut-être jamais vu le jour en 
1981. Le nom du groupe est choisi 
pour se souhaiter bonne chance 
dans l’industrie. John Lennon 
vient d’être assassiné (décembre 
1980), Imagine des Beatles est 
numéro un. « C’était un truc un 
peu spirituel, on s’est dit que 

choisir ce nom serait comme 
avoir la bénédiction des Beatles », 
sourit-il.
Le premier album Body Talk sort 
dans la foulée, il a du succès et 
construit la fanbase du groupe au 
Royaume-Uni. Mais c’est l’année 
d’après, en 1982, que le groupe 
explose, un peu par hasard. « On 
est en studio et on enregistre les 
deux premiers titres de l’album, 
In the Heat of the Night et Just an 
Illusion. En promo à New York, on 
se demande lequel des deux sortir 
en premier. Je préfère In the Heat 
of the Night, plus doux, plus jazzy. 
Mais tout le monde est persuadé 
que c’est Just an illusion qu’il 
faut sortir, que ça va cartonner. » 
Un DJ diffuse la chanson à fond 
dans les rues de la ville depuis sa 
limousine, les passants adorent. 
Just an Illusion s’impose comme 
single et se retrouve numéro 
2 des titres les plus écoutés au 
Royaume-Uni, avant d’intégrer 
le top 10 dans de nombreux pays. 
Carton.
Artiste noir
Devenir une superstar avant de 
devenir un adulte… Est-ce qu’on 
perd la tête, est-ce qu’on se fait 
happer par la folie des grandeurs ? 
Est-ce que ça fait peur ? Leee n’a 
pas l’air d’en avoir un souvenir 
aussi complexe : « Vous savez, je 
travaillais déjà depuis longtemps 
avec des musiciens, j’étais entouré 
de stars. J’ai rejoué le rôle de la star 
! Pour moi ce qui comptait, c’était 
surtout de faire du bon boulot. » Il 
pense qu’ils sont devenus célèbres 
parce qu’ils étaient anglais, « aux 
États-Unis, on aurait été dans la 
même veine que d’autres groupes 
». Pas au Royaume-Uni où ils 
détonnent.
S’il devait citer un souvenir de 
cette célébrité qui l’a marqué, ce 

serait cette semaine de concerts 
non-stop au Dominion Theatre, à 
Londres. Ces sept jours de show 
sont un exploit, surtout « parce 
qu’aucun groupe anglais d’artistes 
noirs n’avait jamais fait ça, il 
fallait qu’on soit au top de nos 
capacités », se souvient-il. Dans 
la musique à cette époque et en 
dehors des États-Unis, leur couleur 
de peau change tout. « Le racisme 
était tout à fait institutionnalisé. 
Les groupes noirs avaient droit 
à des budgets extrêmement bas 
comparés aux groupes blancs. 
Donc on faisait en sorte que tout 
ait l’air très cher, alors que rien ne 
l’était ! On devait se battre tout le 
temps avec le label », se souvient 
le roi de la funk.
D’autres albums suivront, 
Scandalous, Trilogy, Closer, 
Like it is, The Fascination of the 
Physical, parmi lesquels quelques 
tubes émergent et colonisent les 
clubs. Mais la popularité du groupe 
n’est plus celle de l’époque de Just 
an illusion. En 1995, Imagination 
se sépare. Leee tient à préciser que 
ça ne s’est pas terminé comme la 
plupart des groupes, la preuve, « 
je continue de faire vivre les titres 
du groupe sur scène », sourit-il. 
Depuis, il a présenté quelques 
émissions de télé, a été vu dans 
la série Doctor Who, a sorti un 
album de jazz, a été entendu 
dans le dernier album du groupe 
Gorillaz, sur The Lost Chord. Et 
foulé la scène de l’Olympia dans 
un featuring avec Imagination, 
dont la nostalgie semble toujours 
animer le chanteur qui surfe depuis 
quarante ans sur les mélodies qui 
ont marqué la fin du siècle dernier.

Des objets uniques ayant 
appartenus à Michael 
Jordan sont à vendre.

Une collection de souvenirs de 
celui qui est considéré comme le 
plus grand joueur de basketball 
de tous les temps est mise aux 
enchères par la maison Christie’s, 
à New York.
Parmi les articles présentés, 
figurent notamment une paire 
de baskets aperçue dans le 
documentaire The Last Dance ou 
encore sa carte de jeune recrue 
signée.
«Nous avons une carte de 
rookie dont l’estimation est de 
2 à 3 millions de dollars US 
et qui, nous l’espérons, battra 
vraiment des records et apportera 
une nouvelle lumière à la 

communauté des collectionneurs 
de cartes. La meilleure ligne de 
baskets de la vente aux enchères 
est une paire de baskets qu’il 
portait réellement lors de l’avant-

dernier match qu’il a joué en tant 
que Chicago Bull et que l’on peut 
voir dans le documentaire The 
Last Dance. La vente, en six lots, 
marque vraiment l’ensemble de 

sa carrière» a expliqué Caitlin 
Donovan, responsable des 
sneakers et du streetwear chez 
Christie’s. 
Cette collection de six articles 
fait partie d’une vente en ligne 
qui se déroulera jusqu’au 14 juin. 
Elle caractérise un changement 
de mentalité et une évolution 
du marché de l’art. Cette paire 
de baskets Air Jordan Low XIII 
exclusive, que Jordan a d’abord 
portée lors de son avant-dernier 
match avec les Chicago Bulls, 
est ainsi considérée comme une 
véritable œuvre d’art.
«Quand j’étais plus jeune, les 
enfants faisaient la queue autour 
du pâté de maisons pour pouvoir 
acheter une paire de baskets de 
collection de Nike. Nous sommes 

passés au niveau supérieur 

et nous voyons les souvenirs 

sportifs suivre le mouvement. 

Les gens les considèrent comme 

une classe d’actifs de luxe. Vous 

prenez les cartes de jeu qui 

étaient échangées par les enfants, 

les baskets portées par les athlètes 

et les maillots et vous les traitez 

comme un tableau. Nous assistons 

vraiment à un changement et à la 

croissance de ce marché.» a ajouté 

Caitlin Donovan, responsable des 

sneakers et du streetwear chez 

Christie’s.

Retraité, le joueur est à présent 

propriétaire de la franchise des 

Bobcats de Charlotte

Leee John ou la légende d’Imagination

Six articles appartenant à Michael Jordan vendus
 aux enchères
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La Diriyah Biennale 
Foundation a annoncé que 
l’édition inaugurale de 

la Biennale des arts islamiques 
aura lieu à l’emblématique 
terminal du Hajj de l’aéroport 

international King Abdulaziz 
de Djeddah, du 23 janvier au 23 
avril 2023.
Une équipe multidisciplinaire 
internationale de haut niveau 
organisera la biennale sous le 
thème d’Awwal Bayt («Première 
maison»).
Cet événement aura lieu au 
terminal, qui avait été conçu par 
Skidmore, Owings & Merrill en 
1981, et avait reçu le prix Aga 
Khan d’architecture en 1983.
Un lieu sera également construit 
à cet effet, d’une superficie 
de 70 000 m2, avec des 
installations comprenant des 
espaces d’exposition, un théâtre, 
une mosquée, des ateliers, des 

salles de classe réservées à la 
programmation, ainsi que des 
commerces de détail et des 
restaurants.
Ce nouveau site, rendu possible 
grâce à la coopération entre 
le ministère de la Culture, 
le ministère des Transports 
et l’Autorité générale de 
l’aviation civile, enrichira 
davantage encore l’importance 
opérationnelle et spirituelle du 
terminal du Hajj.
En plus d’accueillir 
annuellement des millions de 
pèlerins, il deviendra également 
une plaque tournante pour 
célébrer les arts et la culture 
islamiques et promouvoir tout 

au long de l’année l’écosystème 

artistique propre à Djeddah.

Le terminal est la destination 

des pèlerins du monde entier 

qui entreprennent le pèlerinage 

annuel du Hajj, ce qui en fait 

le centre unificateur de tous les 
musulmans.

Le concept d’Awwal Bayt fait 

référence à la manière avec 

laquelle la sainte Kaaba et la 

mosquée du prophète à Médine 

suscitent chez les musulmans 

du monde entier, sur les plans 

culturel et spirituel, un sentiment 

d’appartenance à leur propre 

maison.

Sur le toit d’un restaurant au 
coeur de la vieille Havane, le duo 
Pauza mixe sons traditionnels 
cubains et rythmes électros: sur 
l’île, les femmes DJ restent peu 
nombreuses mais ont trouvé leur 
public. 
Dans une ambiance chic qui 
contraste avec la pauvreté 
du quartier, les clients - 
principalement des Cubains 
issus d’une nouvelle classe 
moyenne au meilleur pouvoir 
d’achat - se déhanchent face aux 
deux jeunes femmes de 29 ans, 
reconnaissables à leurs longs 
cheveux noirs, tenues et chapeaux 
identiques. 
Soudain arrivent sur scène un 
trompettiste et une percussionniste 
dont les accords se mélangent aux 
sons des platines. 
« Nous, on est Cuba, il faut que 
notre musique ressemble à Cuba 
», explique Paula Fernandez, qui 
a créé Pauza avec Zahira Sanchez. 
« On a un pays où ce qu’il y a le 
plus, ce sont les musiciens, il y a 
un talent incroyable d’un point de 
vue musical à Cuba! » 
Les deux amies ont découvert le 
métier de DJ il y a dix ans, dans « 
un cours destiné uniquement aux 

filles », se rappelle Zahira. 
Pendant quatre mois, elles 
apprennent les bases. « Au début 
c’était juste un passe-temps, mais 
on a commencé à vraiment aimer 
ça », raconte Paula. Très vite 
elles prennent leur décision: « on 
va être le premier et seul duo de 
femmes DJ à Cuba ». 
« Plus d’efforts qu’un homme »  
Dix ans plus tard, les Cubaines 

DJ restent rares. 
« On n’a jamais senti de pression 
machiste », assure Paula. « 
Evidemment, les femmes DJ, il 
n’y en a pas beaucoup à Cuba 
ni dans le monde, c’est une 

scène surtout d’hommes, mais 
je pense que, comme on est peu 
nombreuses, cela nous rend 
spéciales! » 
Le succès est au rendez-vous: 
celles qu’on surnommait au 
départ « les filles aux chapeaux 
» animent désormais nombre de 
soirées cubaines et ont été invitées 
à jouer en Turquie et au Mexique. 
A 23 ans, Sally Beltran dit avoir 
rencontré plus d’embûches sur 
son chemin, dans cette île encore 
empreinte de sexisme et où la salsa 
est le genre musical dominant. « Il 
y a beaucoup de machisme et très 
peu de femmes DJ à Cuba, donc 

on t’exige toujours plus quand tu 
es une femme DJ, on doit faire 
plus d’efforts qu’un homme ». 
Sally, qui travaille son look 
avec des robes asiatiques et 
des loups colorés sur ses yeux, 
arrive aujourd›hui à vivre de son 
métier: « au début de ma carrière, 
beaucoup ne croyaient pas en moi 
et finalement je leur ai prouvé 
que oui, je pouvais y arriver et 
maintenant je suis là! »
« Rompre la monotonie »  
Alors qu›elle mixe dans un bar du 
Malecon, célèbre boulevard côtier 
de La Havane, Sally se réjouit de 
voir que « le public aime bien 
(voir une femme DJ), c›est assez 
inhabituel et ça attire le regard ». 
Jouant de la guitare électrique, 
elle s›est formée au métier à 16 
ans, mais ce n›était pas simple. « 
Vraiment, le plus dur au début de 
ma carrière, ça a été d›apprendre 
car (...) je n›avais pas de platines 
chez moi, c›était assez compliqué 
car c›est comme un instrument 
musical, il faut de la pratique ». 
Dans une île frappée par les 
pénuries de produits de première 
nécessité, espérer s›équiper 
professionnellement comme 
DJ est un doux rêve. Beaucoup 

doivent louer ou emprunter des 
platines. 
« Ici, être DJ c›est super difficile 
car il n›y a pas de matériel » et « 
pas de magasins » pour en acheter, 
témoigne Alexander Leal, dit 
Xander.Black, DJ expérimenté de 
46 ans qui anime, sur un toit de La 
Havane, un cours de DJ réservé 
aux femmes, le premier organisé 
en dix ans. 
Lassé de voir ce secteur « 
gouverné par des hommes », il 
a eu l›idée de cet atelier d›une 
durée de deux mois, avec dix 
élèves. « Dans le monde, il doit 
y avoir environ 70% d›hommes 
(DJ) et 30% de femmes », « et 
à Cuba, 90% d›hommes et très 
peu» de femmes.  
Parmi les apprenties DJ, 
Alexandra Garcia, étudiante de 
20 ans. 
« Dans la musique, je trouve un 
moyen de m›exprimer et j›ai 
envie d›apprendre tout ce qui est 
lié au monde des DJ », explique la 
jeune femme à la voix fluette et au 
corps recouvert de tatouages, qui 
espère « rompre la monotonie » et 
aider à féminiser la profession.

Disney+ débarque enfin en 
Algérie ! Après Netflix et Amazon 
Prime, le service de streaming 
du groupe Disney sera lui aussi 
disponible en Algérie.
La plateforme de streaming 
a ainsi annoncé ce mois-ci se 
déployer dans 42 nouveaux pays, 
en particulier en Afrique et au 
Moyen-Orient. Le 18 mai, c’est 
l’Afrique du Sud qui a pu profiter 
des dernières sorties Marvel, Fox 
ou encore Pixar (tous propriétés 

de Disney).
Le 08 juin ,en plus de l’Algérie, 
Disney+ se lancera également 
en Egypte, au Koweit, en Arabie 
Saoudite, en Tunisie ou encore 
aux Emirats Arabes Unis. 
Certains pays d’Europe (Grèce, 
Croatie, Pologne…) rejoindront 
la liste d’ici le 14 juin pour leurs 
parts.

QUEL PRIX POUR 
S’ABONNER À DISNEY+ EN 

ALGÉRIE ?

Le prix de l’abonnement mensuel 
est d’ores et déjà affiché par la 
multinationale. Il faudra vous 
acquitter de 399.99 DA par mois 
et 3998.99 pour un abonnement 
annuel. Seul le paiement par carte 
Visa/Mastercard est accepté.
Notez qu’une offre de lancement 
est disponible. Pour toute 
souscription d’une année au 
lancement le 08 juin, vous ne 
paierez en réalité que 8 mois.

La Biennale des arts islamiques se tiendra au terminal
 du Hajj

A Cuba, les rares femmes DJ ont trouvé leur public

Disney+ dispnible en Algérie
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Le compositeur Ilan Esh-
keri, en collaboration 
avec l’Agence spatiale 

européenne, propose le cinécon-
cert « Space Station Earth », en 
octobre prochain à la Seine Mu-
sicale à Boulogne-Billancourt et 
à Lille
De la musique pour voyager. Le 
concert Space Station Earth va 
faire étape en France en octobre 
prochain. Composé par Ilan 
Eshkeri en collaboration avec 
l’Agence spatiale européenne 
( ESA), le concert donne à voir 
la Terre depuis l’espace, « à tra-
vers les yeux d’un astronaute 
». Sur scène, vingt musiciens 
joueront une musique inspirée 
de celle de Jean-Michel Jarre 
pour accompagner la projection 
d’images de l’espace, filmées 
par des astronautes de la Sta-
tion spatiale internationale pour 
l’occasion. Pour clore le spec-
tacle, un moment d’échange 
avec l’astronaute français Jean-
François Clervoy, qui a effectué 

trois missions spatiales pour la 
NASA entre 1994 et 1999, sera 
proposé.
Une version abrégée du concert 
a déjà été jouée en 2019, à Stoc-
kholm. Plus de 10.000 specta-
teurs avaient alors assisté à ce 
cinéconcert. « Quand j’ai su que 
les organisateurs du concert vou-
laient venir en Europe, je leur ai 
proposé de faire étape en France 
», explique Jonathan Cheze, pro-
moteur de l’entreprise Live Na-
tion qui organise l’événement. 
Pour leur tournée européenne en 
2022, les musiciens font donc 
étape à la Seine Musicale, le 11 
octobre, puis au Zénith de Lille 
le lendemain.
« Avec les mots, on ne dit rien, 
affirme Jean-François Clervoy, 
astronaute français. Il n’y a pas 
de mots pour décrire la vue de la 
Terre depuis l’espace, et la mu-
sique est le moyen le plus per-
formant pour faire comprendre 
au public ce que vit l’astronaute. 
» L’astronaute estime qu’une 

telle expérience ne peut être 
comprise qu’à travers les sens. 
« On ne peut pas sentir l’espace, 
on ne peut pas le toucher… Il est 
assez mystérieux pour la grande 
majorité du public. »

Un moment de prise de 
conscience

« Un jour, je pédalais sur le vélo 
de sport de la ISS en regardant 
la Terre, à travers les hublots. 
Je voyais essentiellement de 
l’océan, en écoutant la musique 
du Grand Bleu en même temps. 
A ce moment-là, on ressent un 
sentiment de communion très 
spécial avec notre planète. » 
Au cours de son intervention au 
Space Station Earth, Jean-Fran-
çois Clervoy prévoit de parler de 
l’overview effect, cette prise de 
conscience qui frappe certains 
astronautes lorsque ceux-ci ob-
servent la Terre depuis l’ espace. 
Par exemple, « on voit l’atmos-
phère, qui nous protège, comme 
une tranche extrêmement mince 
», précise-t-il. « En regardant 

notre planète sous cet angle, 
on comprend à quel point il est 
important d’en prendre soin », 
ajoute Ilan Eshkeri.
Pour l’Agence spatiale euro-
péenne, un tel événement per-
met aussi de toucher un public 
non averti, au moment où elle 
recrute une nouvelle classe 
d’astronautes. « On veut en-
courager les jeunes à faire des 

parcours scientifiques et à nous 
rejoindre », explique Nadia Lü-
ders, membre de l’ESA. De ce 
spectacle, « certains tireront des 
enseignements au sujet du défi 
climatique, d’autres en faveur 
de l’innovation technologique. 
L’expérience émotionnelle est 
personnelle mais chacun en re-
tient un message fort », promet 
le compositeur.

Les street-artists contemporains 
pleurent leur « grand-père ». 
Jacques Villeglé, figure de l’art 
urbain, à travers notamment son 
travail sur les affiches lacérées, 
est décédé à l’âge de 96 ans.
« C’est avec une grande tristesse 
que nous apprenons la dispari-
tion de l’artiste Jacques Villeglé 
», a annoncé mardi le Centre 
Pompidou, qui lui a consacré en 
2008 une grande rétrospective, 
saluant « la mémoire d’un grand 
artiste, flâneur et collecteur d’af-
fiches dont le travail singulier 
a marqué la seconde moitié du 
XXe siècle ».
Membre fondateur du groupe 
des Nouveaux Réalistes en 
1960, avec Arman et Yves Klein 
notamment, Jacques Villeglé, de 
son vrai nom Jacques Mahé de la 
Villeglé, est né le 27 mars 1926 à 
Quimper et a étudié aux Beaux-
Arts de Rennes puis de Nantes. 
C’est avec son ami le plasticien 
photographe Raymond Hains, 

mort en 2005, qu’il décolle sa 
première affiche, en 1949, à 
Paris. L’artiste a poursuivi son 
œuvre à base d’affiches lacé-
rées jusqu’en 2003. Il a aussi 
créé dans les années 1970 des 
« graphismes sociopolitiques », 
écriture anonyme collée sur les 
murs du métro, rêvant de créer 
un alphabet qu’il mettait en va-

leur par la typographie.
Des œuvres « comme une invi-
tation à se réapproprier la ville »
« Artiste honoré par tous les 
grands musées, ses œuvres font 
partie de notre imaginaire col-
lectif et ont contribué à changer 
notre regard sur l’urbain, comme 
une invitation à se réapproprier 
la ville, à la contempler mais 

aussi à la réinterroger, à la re-
mettre en question, à la bouscu-
ler », a rendu hommage la maire 
de Rennes , Nathalie Appéré.
La ville de Saint-Malo travaillait 
« depuis des mois » en collabo-
ration avec Jacques Villeglé « 
lui-même et ses filles » pour lui 
dédier une exposition estivale, 

a-t-elle également indiqué. « Le 
9 juillet prochain, c’est empreint 
d’émotions que nous lèverons 
le voile sur le travail de ce for-
midable créateur, fondateur du 
street-art », a encore annoncé le 
maire de la ville bretonne, Gilles 
Lurton.

La princesse Charlène de Mo-
naco a été testée positive au 
Covid-19, mais son état de santé 
« n’inspire aucune inquiétude 
», a annoncé ce samedi la Prin-
cipauté dans un communiqué. « 
Se conformant aux règles sani-
taires en vigueur, la Princesse 
Charlène observera une période 
d’isolement de plusieurs jours », 
a poursuivi le palais princier.
Rentrée sur le Rocher en mars 

après une longue absence pour 
des problèmes de santé, la prin-
cesse Charlène se disait « plus 
sereine » mais reconnaissait fin 
mai dans la presse que son état 
de santé était « encore fragile ». 
Son époux le prince Albert II de 
Monaco, infecté une première 
fois par le coronavirus au début 
de l’épidémie en 2020, avait de 
nouveau été testé positif au Co-
vid-19 en avril dernier.

Depuis le 12 mai, le port du 
masque en intérieur n’est plus 
obligatoire à Monaco en dehors 
des établissements de santé, des 
structures d’hébergement de 
personnes âgées, des transports 
publics et des taxis. Depuis le 
début de l’épidémie, plus de 
12.000 personnes ont été tou-
chées par le Covid-19 dans cette 
petite principauté de 40.000 ha-
bitants.

Un concert pour voir la Terre 
« à travers les yeux d’un astronaute »

 Jacques Villeglé, grand-père spirituel 
des street-artists, est mort à 96 ans

Covid-19 : La princesse Charlène de Monaco testée positive
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L’équipe nationale 
algérienne de 
football a aligné 

mercredi une deuxième 
victoire de suite aux 
qualifications de la Coupe 
d’Afrique des nations CAN-
2023, en battant la Tanzanie 
(2-0), au stade Benjamin 
Mkapa à Dar Es-Salam, pour 
le compte de la 2e journée 
(Gr.F).
Quatre jours après avoir 
réussi leur début dans cette 
campagne en l’emportant 
au stade du 5-juillet d’Alger 
face à l’Ouganda (2-0), 
les «Verts» enchaînent, en 
réalisant une victoire qui 
leur permet de se remettre 
sur les rails, deux mois après 
l’élimination cruelle en 
barrages du Mondial 2022 
face au Cameroun.
Dans un match qui n’a pas 
tenu toutes ses promesses, 
le début de la rencontre a été 
soporifique, puisque les deux 
équipes se sont contentées 
de s’observer pendant plus 
d’une demi-heure.
Aucune occasion dangereuse 
n’est à signaler lors des 
trente premières minutes 
de la partie, en dépit d’une 
possession de balle assez 
évidente pour les Algériens 
avec plus de 50%.
La première alerte côté 
algérien a été l’œuvre 
d’Ounas (31e), ce dernier 

dribble et pénètre dans la 
surface, mais voit le portier 
adverse bien sortir sur lui 
pour repousser le danger. La 
Tanzanie a réagi rapidement  
par l’entremise du capitaine 
Samatta, dont la reprise de la 
tête a frôlé le bas du poteau 
gauche de Mbolhi.   
Alors que les deux équipes 
se dirigeaient tout droit 
aux vestiaires sur un score 
vierge, le latéral gauche 
Ramy Bensebaïni a surgi 
pour débloquer la situation 
(45e+2).
Sur un coup franc de Belaïli, 
le ballon est remisé par Mandi 
à son coéquipier Bensebaïni, 
qui reprend victorieusement 
de la tête, moins d’une 
minute après avoir été privé 
d’un penalty évident.
A noter la sortie sur blessure 

du milieu défensif Bendebka, 
remplacé par Zorgane 
(16e), un changement forcé 
qui a chamboulé les plans 
du sélectionneur Djamel 
Belmadi.

Amoura ouvre son 
compteur buts

Après la pause, les «Taifa 
Stars» sont revenus avec des 
intentions plus offensives 
pour refaire leur retard, mais 
c’est plutôt l’Algérie qui a 
failli faire le break par Belaïli, 
dont la tête plongeante passe 
à côté de la cage tanzanienne 
(57e).
Au moment où les Tanzaniens 
voulaient remettre les 
pendules à l’heure notamment 
sur un tir en force dévié par 
M’bolhi en corner (62e), 
un contre éclair mené par 
les Verts a été conclu par le 

rentrant Amoura (89e), qui 
met définitivement les siens à 
l’abri et signe pour l’occasion 
son premier but en équipe 
nationale.
Loin de réaliser une prestation 
convaincante, les «Verts» ont 
fait preuve d’une solidité 
défensive à toute épreuve, 
même si un travail reste à 
accomplir pour retrouver 
toutes leurs sensations.
Comme ce fut le cas lors 
du premier match face à 
l’Ouganda (2-0), le néo milieu 
de terrain de l’OGC Nice 
(France) Billel Brahimi a fait 
son apparition en seconde 
période (72e), suivi quelques 
minutes par l’attaquant de 
l’ES Sétif Riyad Benayad 
(79e), qui signe son baptême 
du feu en sélection.
Les cinq autres nouveaux 

joueurs convoqués par 
Belmadi : le portier Mandrea, 
Omrani, Hamache, Zedadka, 
et Kadri, devraient signer 
leurs grands débuts en 
sélection dimanche prochain, 
à l’occasion du match amical 
prévu face à l’Iran à Doha. 
Un véritable test révélateur 
qui vient à point nommé, 
pour permettre aux Algériens, 
en cas d’un succès, de tourner 
définitivement la page de 
l’élimination amère de la 
Coupe du monde 2022.
Dans l’autre match du groupe 
F, l’Ouganda et le Niger se 
sont neutralisés (1-1) au stade 
St Mary’s à Kitende.
Au terme de la deuxième 
journée, l’Algérie caracole 
en tête avec 6 points, devant 
le Niger (2 pts), alors que 
l’Ouganda et la Tanzanie 
ferment la marche avec un 
seul point.
Rendez-vous pris en 
septembre pour la rentrée des 
classes, avec au menu des 
hommes de Belmadi la double 
confrontation face au Niger 
entre le 19 et 27 septembre, 
dans le cadre de la 3e et 4e 
journées des qualifications. 
En cas d’un carton plein lors 
des deux prochaines journées, 
les Algériens valideront leur 
billet pour la phase finale en 
Côte d’Ivoire.

QuALifiCA tiONS CAN-2023:

L’Algérie bat la Tanzanie (2-0) à Dar Es-Salaam  


